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MEJORE SU CALIDAD 
DE UIDA Y LA DE SU 
FAMILIA:
RESIDENCIAL 
SAN PABLO

A q u í tiene el piso  c o n  trastero  y
GARAJE QUE USTED DESEABA.

- En la zona de más expansión de Albacete, un edificio 
singular.
- Ubicado entre más de 4.000m2 de espacios libres y de 
recreo.
- Rodeado de guardería, colegio de EGB, instituto y zo
nas deportivas, donde sus hijos podrán, sin peligro ni 
desplazarse, estudiar, jugar y practicar deportes, vién
dolos desde su casa.
- Viviendas con unos equipamientos y acabados exce
lentes.
- Horas de luz y sol, sin edificios conlindantes de
- A unos precios SORPRENDENTES, que mantendre
mos hasta el 30 de abril.

in fo rm a  y  vende:

RESIDENCIAL 
SAN PABLO S.L.

Cl. SANTIAGO RUSINOL, 6 
Tel: 50 97 41 
Fax: 23 10 31 

02006 ALBACETE

UNA NUEVA FORMA DE VIVIR, AL MEJOR PRECIO
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Dormirse en los laureles

U na rápida mirada sobre la actividad política y 
social de Albacete evidencia inmediatamente 
que hay mucha vitalidad a nuestro alrededor. 
Continuamos con los diversos frentes de la bata

lla de agua, donde una vez más el Gobierno Regional 
y su Presidente a la cabeza, han dado muestras de 
tener magníficamente engrasada la maquinaria para 
intentar alcanzar sus objetivos en defensa del agua. 
Así se entiende la decisión de llevar a cabo la reunión 
extraordinaria del Consejo de Gobierno en Tarazona, 
patria chica del admirado Pepe Isbert.

Por su parte la oposición del PP sigue sin saber
se en el terreno, como si el entrenador estuviera grogi 
y los jugadores no tuvieran a nadie que les dirija y co
ordine, por lo que andan perdidos y tirando balones 
sin saber muy bien donde está ni su portería ni la del 
contrario.

Y esto ocurre tanto a nivel autonómico como pro
vincial. El enfrentamiento entre el Alcalde de Albacete 
y el Presidente de la Diputación sigue abierto. De ello 
se puede aprovechar cualquiera, menos los propios 
albaceteños.

Esa falta de colocación en el terreno no nos fa
vorece a nadie. Quedan muchos problemas abiertos 
sobre los que resulta urgente actuar. No es sencillo. 
Emigdio de Moya tiene una gran labor por delante, ha 
cerrado en falso el problema del Cultural Albacete, or
ganismo, que en su día, fue puesto por instituciones 
comunitarias como modelo de apoyo al desarrollo cul
tural en zonas desfavorecidas, ha mantenido una acti
tud muy pasiva frente al conflicto del agua. Mientras 
su colega la Presidenta de la Diputación de Cuenca 
está manteniendo una actitud muy activa con las 
ministras de Agricultura y Medio Ambiente para ver qué 
alternativas tiene la región y como garantiza la defen
sa de los ciudadanos de su provincia, al Presidente de

la Diputación no se le conoce gran actividad por los 
despachos de estos ministerios.

El reto que la Unión Económica y Monetaria le 
plantea a toda España para organizar mejor su econo
mía y toda su estructura productiva para mejorar la ca
lidad de vida de sus ciudadanos, es un reto del que no 
podemos quedar excluidos.

La agenda nos la marcan acontecimientos sobre 
muchos de los cuales tenemos escaso poder de deci
sión, pero no todos se nos escapan.

Uno muy relevante son los presupuestos de la ciu
dad.

Tras la presentación de los mismos a cargo del 
Alcalde y del Concejal de Hacienda nos queda a los 
ciudadanos manifestarnos para conseguir el mejor uso 
de esos 12.800 millones de inversiones directas, tan 
importantes para moviliar nuestra economía.

Muy recientemente, el servicio de estudios de la 
Caixa y el Instituto Lawrence R. Klein, de la Universi
dad Autónoma de Madrid, acaban de publicar su pri
mer Anuario Comercial de España 1.997, en el que se 
combinan una amplia señe de indicadores demográfi
cos y de actividad económica con otros de naturaleza 
comercial. Su exámen tiene un valor práctico a la hora 
de conocer y evaluar las diversidades estructurales de 
las diferentes áreas territoriales españolas. Albacete no 
sale nada bien parado en ese estudio En una escala 
de 1 a 10, fijada según la renta familiar disponible, ni la 
capital ni un sólo pueblo de Albacete supera el nivel 3, 
con una renta que oscila entre 900.000 pesetas y un 
millón.

Sirva la mención de estos datos para recordar, 
una vez más, muestra de mucho trabajo que tienen por 
delante oposición y partido en el poder. Resultaría im
perdonable dormirse en los laureles.■

Concesionario Oficial 
AUTOMOVILES

CITROEN
C/ Casas Ibañez, 21 - Tel. (967) 21 51 73 

Albacete
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Como ya es tradicional la Obra Social y Cultural de Caja Castilla La Man 
cha, a presentado sus propuestas de vacaciones para este verano, además 

como novedad, esta primavera también se podrá disfrutar de una interesante 
oferta vacacional.

EN PRIMAVERA
Si tienes de 12 a 17 años, del 31 de mar 

zo al 4 de abril, puedes viajar al Parque 
Nacional de Doñana para realizar rutas a ca

ballo, recorridos con vehículos todo-terre
no, itinerarios ecológicos con monitores bió
logos y alojamiento en hotel de tres estre
llas en el Rocío.

El senderismo, iniciación al «rapel», ru 
tas en bicicleta, identificación de plan
tas autóctonas y animales, técnicas de pri

meros auxilios, observación con telesco
pio... son actividades para realizar en la 
Sierra de Alcaraz del 31 de marzo al 6 de 
abril, si tienes de 13 a 17 años.

Granja Escuela Atalaya 
de Alcaraz. Del 22 al 28 
de junio. 6 a 12 años.

Actividades náuticas en la 
Manga del Mar Menor. Del 
1 al 15 de junio. 10 a 16 años.

Ingles en Granja Escue
la Orea. Del 16 al 30 de 
agosto. 8 a 14 años.

C O N D IC IO N E S  D E A D M IS IO N : Ser cliente de la Caja, el padre o tutor del participante. 
Presentar la solicitud antes del 10 de marzo para los tumos de primavera y antes del 23 de mayo 
para los de verano. Abonar la cuota correspondiente una vez adjudicada la plaza. En caso de supe
rar las solicitudes el numero de plazas existentes, se procederá a un sorteo ante notario.
Para más información en cualquier oficina de Caja Castilla la Mancha.
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El agua una fuente de 
financiación

José Herv'as

E l Alcalde de Albacete sorprendió la pasada 
semana con el anuncio de que ya está ela 
borado el pliego de condiciones para la 
privatización total del servicio de abasteci

miento de agua de los albaceteños.
Al menos no se le puede achacar que no actúe 

de forma determinada. En Cuenca, por los prolegóme
nos de esta decisión, todavía no se han apagado los 
ecos de la polémica. Y eso que allí el ayuntamiento, de 
momento, lo que ha anunciado es que ha presupues
tado 20 millones de pesetas para la realización de un 
estudio sobre el funcionamiento del servicio de aguas. 
Eso si, en el estudio se han de especificar las bases, la 
forma de gestión del abastecimiento del agua y el ase- 
soramiento sobre una posible privatización del servi
cio.

No podemos extrañarnos de la medida. Cristóbal 
Montoro, Secretario de Estado de Economía, ya anun
ció durante la campaña electoral que la privatización 
del agua estaba entre las estrategias del Partido Po
pular.

Ningún servicio que no fuera estratégico conser
var se quedaría en la gestión pública.

El ayuntamiento además necesita financiación. 
Juan Garrido espera obtener inicial
mente para los presupuestos del 
Consistorio unos 2.000 millones de 
pesetas de la empresa que resulte 
concesionaria de este servicio. A ello 
habrá que añadir que las arcas del 
municipio obtendrán anualmente un 
5% de la facturación total.

Los precios, según precisó el al
calde de Albacete, estarán regulados 
en el pliego de condiciones y no po
drán subir por encima del IPC pre
visto anualmente.

¿Son suficientes estas explica
ciones?

Creo que no.
Los albaceteños necesitamos 

que se nos den toda una seria de ga
rantías.

Visto lo que ocurrió cuando el

Gobierno de Margaret Thatcher decidió la privatización, 
tengo la sensación de que no nos han de servir de mu
cho los debates ideológicos o de principio que poda
mos hacer en esta materia. Lo han decidido y parece 
que nada impedirá que se lleve a cabo la privatización.

Es necesario asegurar que los precios no subi
rán más que la inflación, que la privatización llevará 
beneficios económicos para todos los albaceteños, que 
el proceso no conllevará ningún proceso traumático 
para el personal que ahora trabaja en el servicio del 
agua y que la calidad del agua que vamos a recibir es 
como mínimo igual a la que estamos recibiendo en este 
momento.

Los demás argumentos los vamos a oír en las 
fechas próximas. Cada día estoy más convencido de 
que estas decisiones que tan directamente afectan a 
la calidad de vida de los ciudadanos y a un bien tan 
necesario, no pueden tomarse por sorpresa, conside
rando a los ciudadanos menores de edad a los que 
hay que darles todo hecho.

Señor Alcalde, queremos manifestarnos no sólo 
sobre las cuestiones de alta política, aunque el agua 
nos parezca una de ellas.

Humor Angelito, 97
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Emigdio de Moya
ha sido condenado por el Tri

bunal Superior de Justicia de 
Castilla La Mancha por no haber 
constituido el consorcio provincial 
del Medio Ambiente. Esta senten
cia es inapelable.

Eduardo Serra
Ministro de Defensa, que en 

su visita a Toledo ha vuelto a crear 
la preocupación a los albaceteños 
al mantener que Chinchilla sigue 
optando a ser campo de tiro del 
Ejército del Aire. La ambigüedad y 
el misterio con que se están pro
nunciando las autoridades de De

fensa están creando 
un profundo des

asosiego en la 
población, que 
asiste a un jue
go de declara
ciones en las 
que la 
incógnita si
gue sin 
despejar.

Miguel Nieto
Acaba de ser elegido Presi

dente de la Asociación de Empre
sarios de Campollano. Sus prime
ras declaraciones han sido una 
apuesta por la ampliación de este 
polígono punta de lanza de la indus
trialización albaceteña.

Cuenca
El Presidente de la Cámara de 

Comercio de Cuenca, Rafael 
Araque ha presentado el Primer Pre
mio de Periodismo, Cuenca Patri
monio Universal. Cuenca espera 
que este reconocimiento de la 
UNESCO pueda compensarle esas 
otras grandes carencias que la ha
cen ser la provincia menos 
industrializada de toda España.

EFE
¿Quien puede explicarnos por 

qué la agencia de información EFE 
de la única región que no hace re
sumen de prensa es de Castilla La 
Mancha? Recientemente su 
President, Miguel Angel Gozalo, pro
metió que solucionaría el problema.

Dos meses después de la pro
mesa hecha ante varios periodistas, 
entre ellos la Jefe de Prensa de la 
Casa Real, Asunción Valdés, la si
tuación sigue igual.

José María 
Barreda

En Ciudad Real se espera que 
el Presidente de las Cortes Regio
nales medie en el asunto de la pre
visible desaparición de la fábrica de 
remolacha existente en esta ciudad 
y que hoy cuenta con más de 70 
puestos de trabajo fijos y 200 tem
porales. General Azucarera, una de 
l a s p r i m e r a s e m p r e s a s  
agroalimentarias de la reglón tiene 
previsto abandonar esta fábrica que 
esrentabley que genera 
unosrazonables ingresos a cuantos 
trabajadores desarrollan su vida la
boral en ella.

Derrocha en equipamiento 
y prestaciones.

Lo demás es todo ahorro.
Motorizaciones: Gasolina 16v, 1.6y  2.0. 
Diesel 2.0. TD. Versiones: 4, 5 puertas y 
familiar.

*  Versión 1.6 SD Base. Precio venta recomendado en Pe
nínsula y Baleares. Incluye IVA, Imp. Matriculación, 
Transporte, Matriculación, Placas y  Gestoría. No incluye 
Imp. Municipal de Matriculación.

AUTOALBA, S.L. Concesionario Toyota. Avda. Cronista Mateos y Sotos, 14 - 0 2 0 0 6  ALBACETE
Tel.21 83 81 Fax. 24  23 0 0
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Tablas de Daimiel
Este paraje singular se ha converti

do en cita obligada tras la recuperación ex
perimentada gracias a la nueva política de 

, conservación y a las lluvias de los dos úl
timos años.

Las tablas merecen un viaje y gra
cias a las visitas más recientes del Presi
dente de Gobierno y Señora, incluso fun
ciona el sistema de información para to
dos.

Yahaya
El jugador nigerino ha vuelto 

pieza fundamental en el engranaje 
del Albacete. Suyas fueron las dos 
jugadas que dieron lugar a los dos 
goles marcados al Ecija. La renta
bilidad de este jugador se contabili
za con goles y jugadas que los pro
pician. Un acierto su fichaje y le de
seamos la suerte que merece para 
que con su equipo consiga las ma
yores metas, que no son otras que 
el ascenso a primera división.

José Rodríguez
Ex Presidente del TSJ de 

Castilla La Mancha se ha incorpo
rado al Consejo consultivo de la re
gión. Entre sus primeros trabajos 
está el de aportar su colaboración 
para que el Gobierno Regional de
cida si recurre o no el actual siste
ma de financiación autonómica que 
la semana pasada ha sido recurri
do por Asturias, región gobernada 
por el Partido popular.

Ginés Meléndez
Director de la Escuela caste- 

llano-manchega de Entrenadores, 
estará presente en el congreso in
ternacional de técnicos que organi
za la UEFA y que este año se cele
brará en Malta entre los días 10 y 
15 de marzo. Es un congreso que 
según el propio Meléndez tiene 
como objetivo el de “formar a los 
profesores para que se adapten a 
las normativas de la Comunidad 
Europea, en cuanto a la titulación 
de los entrenadores”

Cuando se van a tomar las 
medidas oportunas para que no si
gan produciéndose actos vandálicos 
o sencillamentos actuaciones de 
gamberros como la ocurrda la se
mana pasada en la calle Nueva. 
Unos jóvenes borrachos rompieron 
un cristal, amenazaron al inquilino 
que les detuvo y este no pudo ha
cer nada, pues al ser menor de 
50.000 pesetas los destrozosos 
causados, los hechos se 
sutanciarían sin mayores conse
cuencias para nadie.

Asamblea 
de FEDA

La XX Asamblea General de 
FEDA se desarrollo dentro de la más 
absoluta normalidad, aunque cabe 
recordar que los presupuestos del 
año 1.996 se aprobaron por mayo
ría con solo ocho votos en contra. 
El presupuesto se presentó 
auditado y deja un superávit de 
3.430.700, después de unos ingre
sos de 135.740.684 y unos gastos 
de 132.309.984 pesetas.

Para el año 1.997 se aprobó 
una propuesta de presupuesto de 
255.300.000 pesetas, donde desta
can los 114.750.000 que se inverti
rán en gastos de formación. Se con
tabilizaron siete votos en contra.

Además de los asuntos eco
nómicos se dio un repaso a la me
moria de la Euroventanilla, se pre
sentó un documento muy bien de
tallado con el título “Albacete ante 
el reto del siglo XXI”, informe de 
actividades, informe del presidente, 
etc.

La “movida” que anunciaba 
para esta asamblea, el ex-presiden- 
te de FEDA y presidente de la Cá
mara de Comercio, Marcos 
Montero, no se vio por ningún sitio. 
Además, Montero no asistió a la 
asamblea en la que se le esperaba 
después de las declaraciones de las 
últimas semanas, aunque la Cáma
ra si estuvo representada.

Casualmente votaron en con
tra de los presupuestos de FEDA los 
representantes de ADECA y la Aso
ciación de Talleres, quienes mantu
vieron recientemente una comida 
con Marcos Montero a petición del 
presidente de la Cámara y donde se 
trató de dinamitar la asamblea que 
se celebró el miércoles pasado den
tro de un ambiente de cordialidad.
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Las 12 partidas 
del alcalde

Según ha denunciado la 
oposición, el alcalde ha camu
flado sus gastos de representa
ción, dentro de los presupues
tos previstos para este año, 
hasta en 12 partidas distintas. 
Así será mucho más difícil que 
antes controlar sus gastos. 
Unos gastos que se han ido ele
vando de forma considerable 
desde que Juan Garrido ocu
pa el sillón presidencial en el 
Ayuntamiento y que, desde lue
go, nada tienen que ver con sus 
proclamas de austeridad.

Aunque aún sigue conser
vándose la partida denomina
da gastos de represtnación, 
que está dotada con 8 millones 
de pesetas, los gastos reales se 
han camuflado en otras deno
minadas: atención a autorida
des; atención a autoridades en 
F eria ; d ieta s; k ilom etra je ; 
locomoción..etc.

De esta forma, el alcalde 
podrá disponer de más dinero 
y menos control, aunque sabe
mos que durante el año pasa
do los denominados gastos de 
representación subieron de los 
cinco millones y medio presu
puestados inicialmente, hasta 
los 25 millones contabilizados 
al finalizar el ejercicio.

Y si las matemáticas no 
fallan, esos 25 millones supo
nen que durante los 365 días 
del pasado año, incluyendo  
sábados, domingos, festivos, 
vacaciones, y viajes a Madrid 
para asistir al Senado, el al
calde ha gastado diariamente 
6.900 pesetas en gastos de pro
tocolo. Demasiado gasto y de
masiado protocolo. ¡Ni que el 
Ayuntamiento fuera la Casa 
Real y el alcalde el heredero!

¿Quién no debe adelantar?
■ Jesús Escobar Picazo

Para esta sección de nuestro 
semanal, nos llega en esta ocasión 
una carta enviada por Jesús Esco
bar Picazo de Tarazona de La Man
cha. Este lector nos cuenta algo que 
siendo difícil de creer, también es in
negable. A las pruebas nos remiti
mos.

Recientemente, desde esta 
localidad hasta las cuestas del Río 
Júcar se realizaron obras de mejora 
en la carretera. Una vez finalizadas 
se dispuso una nueva señalización

tanto vertical como horizontal. Hoy 
en día este importante tramo se en
cuentra abierto al tráfico.

“hay 36 señales de prohibi
do adelantar, 10 de las cuales es
tán bien (coche rojo a la izquierda) 
y las 26 restantes mal (coche rojo 
a la derecha)” .

Las pruebas están claras. El 
problema no está en la colocación, 
está en el pintado de los símbolos. 
¿Alguien mas se había dado cuen
ta?.
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Los
trabajadores 
del Cultural

Albacete,
que van a ser los 

encargados de demos
trar a los políticos que 
la cultura no tiene ideo
logía, elaborando un 
atractivo programa de actividades para los próxi
mos meses. Lo dicho, la imaginación al poder.

Luis Arroyo,
rector de la Uni

versidad regional, por 
haber apoyado la crea
ción de un Instituto 
Universitario del Agua. 
Una vez más la institu
ción se muestra solida
ria con las causas por 
las que esta región lu

cha. Su rector la representa.

B a j a

por haber reducido 
de forma muy importan
te su presencia en 
Castilla La Mancha des
de que fijara su residen
cia oficiosa en Bruselas. 
Albacete no está sobra

do de cerebros como para perder uno tan rele
vante de forma permanente.

Juan de Dios 
Izquierdo

César 
Aguilar,

concejal de 
Medio Ambiente, por 
el deterioro progresi
vo que sufre el 
recien inaugurado 
espacio verde de La 
Pulgosa. Lo que iba 
a ser el segundo pul
món de Albacete se ha convertido en el primer 
estercolero.

Elena se casa
Reconozco que, sin apenas conocerla, sentí atrac

ción -no sé si fatal- sobre Elena Buendía, la primera 
concejal depurada por el PP por aquel jaleo de las die
tas cobradas indebidamente. Fue lo suyo una peniten
cia por hacer lo que había criticado. Pues ahora vuelve 
a los papeles pero por cuestión menos llamativa aun
que más loable. Se casa y lo hace por todo lo alto, como 
debe ser en una mujer que ama y que es amada. Tras 
aquella desavenencia política, Elena ha encontrado la 
avenencia amorosa y se va a dar el gustazo de contraer 
matrimonio el próximo 5 de abril. Esta noticia, que pu
diera pasar desapercibida para los profanos, no deja de 
tener su encanto para el periodista. Elena, en el tiempo 
que ejerció de cargo público, fue una mujer de raza, de 
aquí te espero comiendo un huevo, de armas tomar. Su 
voluntad no la truncó un “affaire” como el de las dietas 
mal gastadas, ella se fue de la política como vino, con 
la candidez del que no es ducho en esa vigilada profe
sión. Dijo adiós y sustituyó la refriega con la oposición 
por el amor. Ganó paz y se ahorró disgustos; “huyó”, en 
definitiva, de la quema que vive el Ayuntamiento que 
una vez representó. Lo suyo, aunque despechada, fue 
un “ahí te quedas mundo amargo", y bien que le salió. 
No es el caso, todavía, del otro concejal que perdió la 
cabeza por su mala idem, Antonio Rodríguez, al que 
aún no le han convalidado el pase pernocta. Todo se 
andará, que en ese valle de lágrimas que es la corpora
ción municipal, es bien recibido todo el que vaya a echar 
una mano, siempre que no sea al cuello. Aquello de 
asesinos y carniceros ya está olvidado, ¿o no?

Lo importante, volvamos al principio, es que el amor 
ha triunfado sobre la política, que Elenita Buendía será 
una buena madre si la naturaleza lo quiere, ¿y el pasa
do?, pelillos a la mar, que no siempre las experiencias 
tienen que salir como uno desea. No sé cuántos cientos 
de invitados, traje de novia hecho en Madrid, orquesta, 
carpa para los asistentes y, en definitiva, mucho amor 
para Elena, que se lo merece. Y al novio, Paco Iniesta, 
nuestra felicitación por haber rescatado para la política 
familiar a la temperamental ex-concejala.

Ah, ¿no tienen curiosidad por saber lo que le re
galará el PP?. Nosotros sí. Esperemos a que nos lo 
cuente.
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Dedicatorias
C o n f i d e n c i a l

■ Después de que La Voz de Albacete 
desvelara parte del contrato que li
gaba al recien dimitido Juan Pedro 
de Aguilar con el Cultural Albacete, se 
ha sabido que su sueldo, de cinco millo 
nes y pico, no era para que Emigdio lo ocul
tase como el tesoro mejor guardado. El pro
blema no residía en la nómina, sino en los gas
tos que haya hecho. ¿Los conoceremos?

MAl abandonar la Diputación Felicidad Izagui- 
rre, por baja maternal, le ha sustituido en el 
gabinete de prensa Mercedes Martínez. Lo que 
muy pocos conocen es que por la cabeza del pre
sidente de la institución provincial, rondó el 
nombre de Ramiro López Henares, para la sus
titución, no coyuntural, de Feli.

■ El espía. Anda el mentidero político muy re
vuelto por saber quién se esconde tras ese apo
do en una de las instituciones más representa
tiva de la ciudad. Dicen que espía para sus ver
daderos amos, que lo hace a cualquier hora del 
día y que no se corta a la hora de pasar infor
mación. Lo que no se sabe es si cobra por tan 
loable trabajo. ¿Lo sabrá su jefe?

■ ¿A que no saben quién es el rey del corte de 
mangas? Pasado el tiempo nos hemos enterado 
de que su gesto fue un corte auténtico en el ple
no de la Diputación que estudió la moción del 
agua. Lo que no sabemos es a quien iba dirigi
do. Alonso Cutanda, “ rey del corte de mangas”, 
y que el humor no decaiga porque la política se 
puede convertir en un potro de tortura.

■ Numerosos proyectos duermen en un cajón de 
la Avenida de la Estación esperando luz verde. 
Hay estudios, promesas para espectáculos, tra
bajos de investigación y compromisos que ten
drán que esperar mejor momento para concre
tarse. Varios son los colectivos afectados. ¿Qué 
pasara ahora? ¿Se mantendrán los acuerdos 
adoptados? Por el momento se impone la discre
ción, pero les tendremos informados.

Agustín Martínez

Tan lejos, tan cerca
Veinticuatro Kilómetros 

no es una distancia excesiva 
hoy en día. Cualquier medio 
de transporte permitiría cu
brirla en un tiempo mínimo. 
En cambio cuando ese trayec
to se realiza sin la menor in
tención, incluso de mala 
gana, la cosa cambia.

Esa es la distancia  
aproximada que separa al 
Ayuntamiento de Albacete de 
su pedanía Pozo Cañada. 
Desde allí una vez mas escu
chamos las quejas de su 
pedáneo, Pedro García p i
diendo atención.

Seguro que todos recuer
dan las peticiones, todavía en 
el aire, de conseguir la segre
gación, pero un nuevo mensa
je  nos llega ahora. Una lla
mada de socorro nos alerta 
de actos vandálicos que pro
tagonizados por un grupo de 
delincuentes han empujado 
al pueblo a pedir protección. 
El Ayuntamiento de la Capi
tal ha decidido incrementar 
el envió de unidades de la 
policía local que habitual
mente se desplazan.

Sin duda no falta  de 
nada. Policías de aquí para 
allá, Alcalde pedáneo que se 
entera antes por la radio que 
de modo oficial de esta deci
sión y ciudadanos asustados 
que esperan una solución.
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Domicilio: (2 accesos)
C/ Hernán Cortés, 14 

C/ Ibáñez Ibero, 12 (junto plaza Toros) 
Tlf. (967) 22 70 58 (6 líneas)

Fax. (967)22 91 15

Salón Versalles

Los salones Buckingham y Versalles son 
ideales para la celebración de banquetes 

y congresos (megafonía, video, etc.)

El nuevo Hotel Florida, está situado en 
el centro de la ciudad (zona ferial), 

junto a plaza de toros y a 250 m. del Ayun
tamiento, Catedral y Auditorio Municipal y 
a 150 m. del Centro Cultural La Asunción.

Salón Buckingham

I f

^ HOTEL*** 
FLORIDA

A  L B A C  E T  E

D isponemos de exquisitas Suites 
amplias y confortables. Todas las 

habitaciones 
están dotadas de 
teléfono directo, 
climatización 
individual, TV 
color, antena 
parabólica, 
video, aisla
miento térmico 
y conexión para 
ordenador.02005 ALBACETE
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R e p o r t a j e
Antonio Veciana:

“Con la vuelta al mundo en 
79 días descubrí que no hay 

nada imposible”

Antonio Veciana en la actualidad

pQ
F o g g , de

alopando a lomos de su ves 
pa, “Dulcinea”, pintada por 
Dalí, y emulando a Phileas 

Fogg, dos jóvenes que vivían enAl- 
bacete emprendieron la aventura de 
dar la vuelta al mundo en 79 días, 
uno menos de los que utilizó el hé
roe literario de Jilio Verne. El viaje 
fue en el 62, cuando Antonio Vecia
na y Santiago Guillén tenían 20

años recién cumplidos.Ahora, al 
cumplirse 25 años de la prematura 
muerte de Santiago Guillén, su ami
go y compañero recuerda aquella en- 
riquecedora experiencia, aquel via
je utópico, con ritmo trepidante, en 
el que Antonio Vecina descubrió que 
“no hay nada imposible, que todo se 
puede hacer con suficiente imagina
ción, voluntad y tesón”.
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Sebastián-BurgosMadrid.
Recordando el viaje, Antonio 

Veciana vuelve a experimentar la 
emoción de aquellos momentos. 
“Aquel fue un viaje endiablado en 
cuanto al ritmo —nos dice— en las 
79 jornadas previstas sólo progra
mamos los descansos imprescindi
bles para poder seguir adelante, 
haciendo más de 300 kilómetros dia
rios; pero luego llegaron las averías, 
las interrupciones y los problemas, 
por lo que había que recuperar el 
tiempo perdido, y hubo momentos 
en los que hicimos más de 1.100 
kilómetros en un día, manteniéndo
nos 18 horas de viaje, atravesando 
desiertos y caminando sobre arena, 
por rutas de caravanas, porque no 
había carreteras y aprovechando 
para dormir en el asiento trasero de 
la moto, mientras el otro conducía”.

Un mes antes de iniciar el via
je, Santiago y Antonio entraron a tra
bajar en los talleres de Vespa, du
rante tres horas diarias, para ase
gurarse que serían capaces de re
solver las averías que se les presen
tasen en el camino; la Vespa utili
zada en la aventura, a la que se 
bautizó con el nombre de “Dulcinea” 
y que fue pintada por Salvador Dalí 
en su propia casa, no pertenecía a 
los jóvenes, sino que les fue entre
gada por la casa comercial en Es
paña a través del concesionario de 
Albacete, al considerar que la suya 
estaba muy anticuada.

Pero a pesar de todas las pre
cauciones, fueron muchas las ave
rías que sufrireron durante el viaje. 
Según nos relata Antonio Veciana, 
“se nos rompió el cárter y en una 
fundición de los americanos le echa
mos un pegote. Entonces, si funcio
naba el motor no funcionaba el faro, 
y al revés, pero no podías permitir
te el lujo de pararte”

Hay que señalar que el viaje 
alrededor del mundo que Antonio y 
Santiago, emprendieron el 25 de 
julio de 1.962, fue aplazado el año 
anterior cuando todo estaba ya pre
parado para la salida, por culpa del 
bloqueo americano a Cuba. “Como 
no disponíamos de dinero para los 
pasajes del avión —cuenta Antonio 
Veciana— pensamos utilizar las 
bases americanas, y cuando tenía
mos resuelto el problema, a través 
de la embajada y de la base de 
Torrejón, un mes antes del bloqueo

Preparando el viaje

Con un «Euzon» de la guardia griega
■ Rosa Villada

“Fue en una tarde de invierno 
en Albacete, en enero de 1.960, 
cuando al salir del Teatro Circo sur
gió la chispa. Santiago y yo había
mos asistido al estreno de la pelí
cula “La vuelta al mundo en 80 días”, 
y al salir me dijo, ¿sabes lo que se 
me está ocurriendo, Antonio?, y yo 
le respondí: dar la vuelta al mundo 
en vespa”. Y esa misma noche con 
el atlas del Bachillerato y el libro de 
Julio Verne, los dos jóvenes empe
zaron a darle forma a lo que sería, 
sin duda, la gran aventura de su 
vida. Un viaje alrededor del mundo 
que se estaría preparando durante 
dos años y medio antes de poder 
iniciarse.

Saldrían de Madrid el 25 de 
julio, festividad de Santiago Após

tol, patrón de España, y regresarían 
el 12 de octubre, festividad de la 
Virgen del Pilar, patraña de la His
panidad; dos fechas simbólicas en
tre las que mediaban, casualmen
te, 79 días. Tal y como queda reco
gido en un libro en el que contaron 
su viaje, darían la vuelta al mundo 
siguiendo la misma ruta que Phileas 
Fogg, y haciendo en vespa el reco
rrido por tierra. Desde Madrid hacia 
la frontera francesa camino de Ita
lia, hasta Brindisi. Por barco, al 
Pireo, y desde Atenas a Estambul. 
A través de Turquía, Irán, Afganistán 
y Pakistán, a la India. Después 
Calculta y de allí a San Francisco, 
en avión. Londres-Dover. En ferry- 
boat hasta Boulogne y, por último, 
desde a llí a París-Irún-San
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“la gente, con ayuda de convenciones, lo ha disuelto todo hacia lo fácil, y hacia el

e«

Sh

o
a

o»

peí

t/n alto en el camino al llegar a Pakistán

a la isla de Cuba suspendieron los 
vuelos del personal civil en aviones 
militares. Esto supuso el aplaza
miento del viaje hasta el verano si
guiente, y el tener que aguantar las 
ironías y bromas de nuestros ami
gos, familiares y de mucha gente, 
que pensaba que ya no haríamos 
el viaje”.

Pero ninguno de los dos jóve
nes había abandonado la idea y 
entonces empezaron a plantearse 
la ¡dea de utilizar aviones comercia
les, a pesar de que no existía la po
sibilidad de que les facilitasen los 
pasajes de forma gratuita. Entonces, 
adelantándose a algo que más tar
de sería corriente, firmaron un con
venio para viajar gratuitamente, a 
cambio de la publicidad que le hi
cieran a la compañía, mencionan
do su nombre en las entrevistas y 
llevando una bolsa de viaje con su 
nombre. “Los pasajes suponían 
unas 300.000 pesetas —dice 
Veciana— y cuando a la vuelta nos 
evaluaron la publicidad que les ha
bíamos hecho, ésta superaban el 
millón y pico de pesetas”.

El viaje de los dos jóvenes 
despertó una gran expectación en 
todo el mundo. Eran recibidos con 
todos los honores en las embajadas, 
perseguidos por los periodistas, y 
hasta fueron acompañados por 
radioaficionados a lo largo de unos 
3.000 kilómetros, y ya de regreso, 
al llegar a Madrid, fueron recibidos 
casi como unos héroes, siendo es
coltados por la policía municipal.

A lo largo de todo el recorrido, 
Antonio y Santiago fueron entregan
do navajas de Albacete y algo mu
cho más insólito: copias de las can
ciones del Festival de Benidorm, 
además de un mensaje del alcalde 
de Madrid para los alcaldes de otras 
ciudades del mundo, aprovechando 
que se ese año se conmemoraba el 
IV centenario de la capitalidad de 
Madrid. Antonio Veciana afirma que 
“el nuestro no fue 
un viaje Improvisa
do y desde el pri
mer momento tra
tamos de revestir
lo de cierta oficia
lidad, porque era 
la única manera 
de tener ayuda 
para resolver to-

Llegada a Madrid el doce de octubre en el día 79 del viaje

.

Por las «carreteras» de Afganistán
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1 jdo más fácil de lo fácil; pero está claro que nosotros debemos mantenernos en lo difícil’'

Escoltados por la Policía Municipal

dos los problemas que se nos pu
dieran ir presentando. Por eso lle
vamos el mensaje del alcalde de 
Madrid y repartimos las canciones 
del Festival de Benidorm, porque 
éste era entonces el único festival 
internacional que teníamos”

Son muy numerosas las anéc
dotas de este viaje, entre ellas, An
tonio Veclana, que nació en 
Villanueva de la Jara, nos cuenta 
que al llegar a la embajada de Lon
dres se encontró con que el ujier era 
de Pozo Seco, una pedanía cerca
na a su pueblo y, además, conocía 
a su familia. En la embajada de la 
India le preguntaron si él tenía algo 
que ver con Cuba. Muy extrañado 
dijo que no, y entonces le contaron 
que otro Antonio Veciana estaba al 
frente de un comando que intenta
ba tomar la isla. Luego, en Singapur, 
observaron, con sorpresa, que las 
matrículas de los coches eran como 
las de Albacete: AB

Aunque el viaje fue muy duro 
y estuvo lleno de dificultades, en 
ningún momento de la travesía pen
saron en tirar al toalla. “Es verdad 
que el viaje se fue endureciendo, 
pero una vez metido en él te das 
cuenta que dar marcha atrás es 
mucho más complicado que seguir 
adelante. Nuestro gran reto no era 
dar la vuelta al mundo —añade An
tonio Veciana— porque eso no tie
ne ningún misterio si dispones de

tiempo y dinero; nuestro gran reto 
consistía en hacerlo con tiempo y 
dinero limitado, usando la imagina
ción, con un ritmo marcado, sin 
poderte parar y teniendo que resol
ver los problemas conforme fueran 
surgiendo”.

Antonio Veciana afirma con 
rotundidad que este viaje cambió su 
vida, que él no sería el mismo si no 
se hubiera producido, pero sobre 
todo, aprendió algo muy importan
te: “que no hay nada imposible, que 
se puede hacer todo si le pones su
ficiente Imaginación, voluntad y te
són”, y también aprendió que pudie
ron dar la vuelta al mundo en Vespa 
en 79 días, “porque teníamos de 
este viaje una idea romántica e ilu
sionada, pero si hubiéramos tenido 
un interés económico, si hubiéra
mos llevado alguna liebre, estoy 
seguro de que el viaje no habría 
salido. Y es porque cuando no lle
vas liebre encuentras apoyos, aun
que muchos de los apoyos lleven lie
bre”.

Esta aventura costó a Santia
go Guillén 12.000 pesetas y a Anto
nio Veciana 8.000, porque el resto 
del dinero lo obtuvieron a través de 
numerosos apoyos, entre los que 
destacaron la Delegación de la Ju
ventud, Motovespa y el periódico 
Pueblo, pero según señala Veciana, 
“nos consideramos suficientemente 
pagados con la experiencia del via
je que, realmente, nos cambió los 
esquemas de pensamiento porque 
no sólo vivíamos al día, sino que vi
víamos intensamente cada momen
to. Santiago y yo tuvimos unos 
enfrentamientos brutales, porque 
convivíamos en un metro cuadrado, 
pero al rato nos dabámos un abra
zo y todo quedaba olvidado”. Recor
dando intensamente esos momen
tos, Antonio Veclana nos cuenta 
cómo se encontraron “con gente fe
nomenal, que nos ayudó en este via
je porque fuimos capaces de conta
giarles el entusiasmo que llevába
mos dentro, y eso es brutal. Te das 
cuenta de que en la medida en que 
tu eres capaz de volcarte con las 
demás personas, obtienes respues
ta”.

A la vuelta del viaje, Santiago 
y Antonio contaron su experiencia 
en un libro en cuyas guardas figu
ran la firma, dibujos y estas palabras

-vrr-

Santiago y Antonio ante el Taj Mahal

de Dalí: “Siguiendo a Pitágoras a la 
manera española, los 12 lados del 
dodecaedro, los 12 signos del 
zodíaco, los 12 apóstoles, los 12 
meses del año, llegaron a las 
Cibeles a las 12 en punto, 12 puña
dos de tierra mundial para el valle 
de los caídos; todo un día antes que 
el inglés Phlleas Fogg”.

Y la moto “Dulcinea” también 
pintada por Salvador Dalí, matrícu
la de Albacete con número capicúa, 
AB 14141, testigo y artífice de la 
aventura fue recuperada por la casa 
Vespa a cambio de un dinero con el 
que Santiago y Antonio crearon una 
Fundación para premiar el mejor 
proyecto de aventura, denominado 
“Premio Dulcinea”, que tuvo una 
dotación inicial de 125.000 pesetas 
y una vida, no muy larga, de cinco 
años.

Quizá lo que mejor resume el 
significado de esta experiencia para 
Antonio Veciana y Santiago Guillén, 
figura en la dedicatoria del libro que 
ambos escribieron: “Porque nos 
enseñó el amor a lo difícil, a la Or
ganización Juvenil Española”.

Y es que, como decía Rainer 
María Rllke en su libro “Cartas a un 
joven poeta”: “la gente, con ayuda 
de convenciones, lo ha disuelto todo 
hacia lo fácil, y hacia el lado más 
fácil de lo fácil; pero está claro que 
nosotros debemos mantenernos en 
lo difícil”.»
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El semanario 
con voz propia

Suscribiéndose al semanario La Voz de 
Albacete obtendrás este fabuloso libro, 
1100 páginas a todo color de nues
tros Municipios.

No lo dude llame al teléfono 24 67 68 
o rellene el boletín de suscripción 
y reciba en casa el semanal de su 
provincia.
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Rellene este cupón y envíelo a la redacción de LA VOZ DE ALBACETE Avda. Estación, 5 02001 ALBACETE
Nombre............................................  Apellidos.......................................
Dirección............................................................................................. C.P.
Localidad.............................................................  Provincia...................
Teléfono....................................... N.I.F.....................................

Deseo suscribirme a LA VOZ DE ALBACETE por periodos anuales con un importe de 15.600 Ptas./año 
Señale modalidad de pago: □  Talón nominativo a SICAMAN S.A. por 15.600 Ptas.

□  Domiciliación bancaria por importe de 15.600 Ptas.

Entidad 

c /:_____

Oficina D.C. Numero de cuenta

_______ Ciudad:__________

_  Banco:.

Firma:

Esta suscripción comprenderá 52 números y sus correspondientes extras.
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--------------------------------- ■  Domingo Martínez

Almansa
P r o v i n c i a

Oscuro suceso en

El taxista almanseño, José 
Villaescusa, ha denunciado que fue 
agredido por varios miembros de la 
Policía Local, en los últimos días del 
pasado mes de enero.

Villaescusa está retirado des
de hace dos años por problemas de 
salud y según la denuncia que for
muló ante la Guardia Civil, los he
chos ocurrieron como sigue: “me 
encontraba en las dependencias de 
la policía municipal de Almansa para 
tratar de solucionar el problema sur
gido por una orden de precinto de 
mi vehículo. Al intentar marcharme 
de las dependencias para dirigirme 
a mi casa a por dinero para pagar

en la Delegación de Hacienda, un 
tal Federico, se introdujo en mi co
che y me quitó las llaves, me ame
nazó y me marche a casa andando” 

El taxista continúa el relato 
“cogí 150.000 pesetas, en billetes de 
diez mil, y volví a las dependencias 
de la policía municipal para decirles 
a los agentes que me acompañasen 
a Hacienda para pagar lo que me 
solicitaban, pero la respuesta que 
me dieron fue “a ver si vamos a es
tar contigo todo el día”. Y esto me 
puso nervioso, no sabía lo que les 
decía porque se echaba encima la 
hora del cierre de las oficinas de 
Hacienda y sino pagaba no podría

recoger mi coche, que por cierto ya 
no estaba en la puerta de las de
pendencias policiales. Me dio un 
ataque de nervios y solo recuerdo 
que me caí al suelo, me desvanecí 
y recibí golpes y patadas por parte 
de los agentes, me levantaron y me 
pusieron los grilletes bien apretados, 
me quitaron la cartera con la docu
mentación y el dinero, las 150.000 
pesetas que había cogido para pa
gar la deuda. Recuerdo que les pedí 
que no me las quitaran”.

José Villaescusa cuenta que 
mientras permanecía en los calabo
zos fue asistido por un médico 
forense y una abogada de oficio, “a 
la que manifesté que había recibido 
golpes, pero no me reconocieron. 
Cuando al día siguiente pasé a dis
posición judicial, me devolvieron la 
cartera, pero no estaba el dinero”

Días después Villaescusa fue 
reconocido por los médicos a peti
ción propia para aportar las pruebas 
necesarias al formular la denuncia.

La versión dada por la Poli
cía Local de Almansa, difiere en todo 
de lo manifestado por el presunto 
agredido y se asegura en el atesta
do que Villaescusa fue el que pro
vocó, amenazó y agredió a los agen
tes.

El juez será el que tenga la 
última palabra.*

El Ayuntamiento de San Pedro contra la Diputación
El alcalde de San Pedro, An

tonio González Cabrera, está con
vencido de que el PP no termina 
de acatar la sentencia del Tribu
nal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha sobre el Con
sorcio Provincial de Medio Am
biente. El alcalde manifestó que “a 
Emigdio de Moya le cuesta ser de
mócrata y sus manifestaciones 
son un insulto a la profesionalldad 
de los magistrados de la sala”.

González Cabrera añadió 
que “el Partido Popular cuando las 
sentencias le son favorables no sólo 
lanza las campanas al vuelo, sino 
que además insulta a la parte con
traria, pero cuando le son contrarias

no solo insulta a la parte opuesta, 
sino que además pone en tela de 
juicio la capacidad de los magistra
dos”.

Cabe recordar que todo sur

gió como consecuencia del con
tencioso administrativo que pre
sentó el Ayuntamiento de San 
Pedro, tras el acuerdo plenario 
que se alcanzó el 23 de mayo del 
año pasado. La no constitución del 
Consorcio de Medio Ambiente fue 
la causa por la que el presidente 
del Consorcio y de la Diputación 
Provincial, Emigdio de Moya, fue 
llevado a los tribunales.

De Moya señaló que “la 
sentencia es inútil porque llega 

después de que se hubieran con
vocado los órganos del Consorcio y 
por lo tanto el no haberla retirado 
ha sido por mala fe”.
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VII Certamen poético de 
Villarrobledo

Se ha dado a conocer la con
vocatoria del Vil Certamen Nacio
nal Poético de la Cruz Roja de 
Villarrobledo, que admitirá los traba
jos que lleguen hasta el día 15 de 
mayo a la sede de la asamblea lo
cal en Villarrobledo.

En la edición del año anterior 
se recibieron más de doscientos tra
bajos literarios llegados de distintos 
puntos del país. En este certamen 
pueden tomar parte los poetas na
cidos o que residan en territorio na
cional, pero como condición impres
cindible es necesario que los traba
jos lleguen en castellano.

El tema es libre y extensión 
no será inferior a 50 versos, ni su
perior a 100, escritos a máquina y

doble espacio. Cada participante no 
podrá concursar con más de dos tra
bajos y los poemas deberán ser ori
ginales.

Los premios son los siguien
tes: primero, 75.000 pesetas y di
ploma; segundo, 50.000 y diploma 
y tercero dotado de 30.000 pesetas 
y diploma. Siendo potestad del ju
rado otorgar los accésit que consi
dere oportunos.

La Asamblea Local de Cruz 
Roja en Villarrobledo, en su animo 
de difundir los trabajos premiados 
en las seis ediciones anteriores, ha 
enviado volúmenes de la colección 
ROBLES Y TINAJAS a 155 biblio
tecas y más de 500 ayuntamien
tos.

La Roda aborda 
diversas obras

Los problemas urbanísticos no 
solo afectan a las grandes capita
les, sino que los municipios media
nos o pequeños, también necesitan 
sacar adelante sus proyectos de 
nuevas viviendas, alcantarillado, red 
de agua potable, etc.

Ese podría ser el caso de La 
Roda que está acometiendo diver
sas obras necesarias de alcantari
llado en los sectores 3,4 y 5 y que 
podrían estar terminadas antes de 
lo previsto, pero otra de las inten
ciones es comenzar durante el 
próximo mes de marzo la prolonga
ción del colector de fluviales de la 
Avenida de Castilla-La Mancha y 
que podría desarrollarse al mismo 
tiempo que las obras de la travesía 
de la carretera nacional.

Por otro lado, se llevarán a 
cabo diversas inspecciones técnicas 
del alcantarillado de calles como 
Belchite, Pí y Margall, Rodalito, 
Cartagena y otras. Las cámaras de 
televisión permitirán tener un infor
me exacto de como se encuentran 
esos alcantarillados en la actuali
dad.
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R e p o r t a j e
Los agricultores opinan

La guerra del agua tiene sus soldados
“Con el agua de los campos de golf crio a mis hijos”.

■ Miguel Nieto 
Fotografía: Jesús Calvo

La guerra del agua 
no es sólo, en contra de lo 
que se pueda pensar , una 
pugna entre políticos de 
distintas com unidades y 
el Gobierno de la nación. 
M uy al co n tra r io  , sus 
protagonistas anónim os 
son ciudadanos que es
tán asistiendo al enfren
tam iento entre regiones . 
En este reportaje hemos 
qu erid o  tra er  a lgu n os 
ejem plos de esas p erso
nas q u e , anónim am ente , 
soportan los problem as 
que la escasez del agua 
llevan a sus cam pos . El 
triángulo que form an los 
m u n ic ip io s  de A g u a s  
N u evas , Santa Ana y El 
Salobral, vive la apasio
nada polém ica  sobre el 
reciente convenio firm a
do entre el M inisterio y 
la Com unidad V alencia
na, y tiene su particular 
visión  sobre los hec hos. 
Las personas que aquí 
expresan sus opiniones 
son los verdaderos prota
g on ista s  . Para e llos  el 
agua es de todos y quitan 
la razón a la m inistra de 
M edio A m b ien te , Isabel 
Tocino, por decir que es 
de los regantes valencia
nos.

Su solidaridad está a prueba 
de cualquier desaprensivo que se 
le ocurra pensar que sólo quieren 
el agua para sus campos. Ellos, que 
la ven pasar a diario y apenas pue
dan utilizarla, son los verdaderos 
protagonistas de una historia que se 
ha hecho más notoria a partir de la 
sequía que vivió la región durante 
más de siete años. Han visto como 
el Gobierno de José Bono levantó 
la bandera de la reivindicación cuan
do se esquilmaban los recursos 
hídricos de la región. Han asistido 
a la batalla que han formado los 
políticos de todo signo por la recien
te firma del convenio que posibilita 
trasvasar aguas del Júcar al río 
Vinalopó; han comprobado como 
distintos gobiernos han tomado 
medidas similares, y han sido testi
gos, en definitiva, de un problema 
que es de todos: el agua.

Manuel Martínez: 
“Aunque los derechos 

históricos sean de 
Valencia, nosotros 
también tenemos 

derechos”.
Este vecino de Aguas Nuevas 

ha asistido a mil batallas sobre el 
agua. Su conciencia sobre la impor
tancia que tiene no le viene de las 
polémicas que han generado los 
políticos, sino de una plena creen
cia de lo necesaria que es el agua 
para la vida, por ello muchas cosas 
que escucha a través de los medios 
de comunicación ni le llaman la 
atención. Resume el problema en el
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agua. No es la suya una opinión que 
se sustente en cimientos resquebra
jados, muy al contrario, es la expe
riencia la que lo ha rodeado de una 
creencia solidaria, entendiendo que 
la mejor manera de ser solidario es 
la que utiliza el término reparto en 
su medida más acertada.

“El agua pasa por nuestra tie
rra y ellos nos tiene que dar algún 
derecho, por eso, antes de hablar 
de derechos, hay que hablar de ne
cesidades. Todos las tenemos y no 
podemos estar de acuerdo con la 
ministra Isabel Tocino cuando dice 
que el agua pertenece a los 
regantes valencianos. Yo pongo re
paros a esa afirmación y quiero ir al 
fondo de la cuestión: el agua es de 
todos y hay que compartirla”.

Ramón Guija dice que nada es 
definitivo excepto la muerte, por ello 
al hablar de leyes puntualiza: “Las 
leyes se pueden cambiar y darles 
cuarenta vueltas. Lo importante es 
su aplicación, por eso tanto valen
cianos como albaceteños debemos 
tener muy claro que si no la tene
mos, estamos arruinados”

Para este agricultor hay una 
fórmula que deje contentos a unos 
y a otros: “A Albacete que nos den 
la que nos pertenezca; que los va
lencianos no se queden secos, y 
que el reparto sea lo más justo".

Juan Jiménez:
“Los pozos han bajado 

dieciocho metros de 
nivel. Los acuíferos no 

se recuperan y la 
concienciación sobre la 

necesidad del agua no es 
lo fuerte que debiera”.

Juan Jiménez cultiva siete 
hectáreas en pleno corazón del 
triángulo del agua. El trasvase lo tie
ne como vecino y lo ve diariamente 
pasar por sus tierras. El y su hijo 
recuerdan cuando el agua brotaba 
apenas se arañaba la tierra que aho
ra cultivan. Eran otros tiempos, ios

reparto equitativo para que nadie se 
queje, eso sí pone los puntos sobre 
las íes cuando le preguntamos so
bre las palabras de la Ministra Isa
bel Tocino en las que decía que “his
tóricamente los derechos del agua 
del Júcar son de los regantes va
lencianos”.

“No puedo estar de acuerdo. 
Aunque en principio los derechos se 
los concedieran a los valencianos, 
nosotros debemos tener algún de
recho también, digo yo ¿no?.

En este problema habría que 
ser un poco más generoso y no atri
buirse una propiedad que no existe 
en la práctica. No lo queramos todo 
para nosotros pero tampoco para 
ellos” .

La solidaridad bien entendida 
es para Manuel Martínez una forma 
de repartir lo poco que hay, es el 
caso del agua. “Es de todos y por

ello hay que compartirla. Cuando se 
trata este tema habría que hacerlo 
desde un punto de vista más soli
dario, porque todos tenemos dere
cho al desarrollo, al progreso, y na
die debe estar sometido ante nadie. 
Por eso decía que aunque los dere
chos históricos se los den a los va
lencianos, los demás no nos va
mos a morir de indigencia porque 
quien hizo las leyes así lo dijera”.

Ramón Guija:
“Se equivoca Isabel 

Tocino”.
Bebiendo en la fuente de la 

plaza de Aguas Nuevas abordamos 
a Ramón Guija, agricultor que tiene 
su visión particular de la vida y del

Ramón Guija
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acuíferos estaban rebosantes y los 
pozos daban su tesoro a unos me
tros de la superficie. Eso ha cam
biado radicalmente y ahora pagan 
2.000 pesetas por hora de riego.

“Los pozos han bajado diecio
cho metros de nivel. Los acuíferos 
no se recuperan y la concienclaclón 
sobre la necesidad del agua no es 
lo fuerte que debiera”.

Juan apuesta por la transfor
mación de los regadíos para sacar 
más provecho y gastar menos, aun
que para ello dice que deberían ha
ber más subvenciones de la Admi
nistración: “En esta tierra debemos 
ir al riego gota a gota para raciona
lizar el consumo, pero ese sistema 
es caro y los agricultores no pode
mos hacer frente a gastos de esa 
entidad. La Administración debería 
primar la modernización de los re
gadíos para que se gaste menos 
agua”.

Este agricultor tiene su parti
cular visión sobre el uso que los 
valencianos le dan al agua: “Con la 
que se gasta regando los campo de 
golf crio yo a mis hijos. Ellos tienen 
el clima, el turismo y el agua, ¿y 
nosotros qué?

Con esta interrogante Juan 
quiere llamar la atención sobre los 
diversos usos que se le da. Por ello 
es por lo que pide una mayor sensi
bilización sobre este recursos natu
ral tan necesario para el desarrollo

Juan Jiménez

de los pueblos.
“Antes encontrábamos el agua 

a unos metros de la superficie -indi
ca- y ahora la estamos sacando a 
75 metros. Nos hemos cargado los 
acuíferos y para recuperarlos ten
dría que estar lloviendo más de diez 
años como lo hizo en diciembre”.

Alberto Callejas: 
“Somos desprendidos y 

solidarios”.

Alberto es un joven agricultor 
de 20 años que cree que los 
albaceteños somos personas 
concienciadas por el problema del 
agua. Su concepción del problema 
parte del compromiso solidario en
tre las personas y las regiones: 
“Creo que el agua es de todos y la 
tenemos que aprovechar. El agua 
no tiene nacionalidad, por eso es po
sitivo que nos concienciemos de su 
falta y sepamos aprovecharla me
jor” .

Dice Alberto que a raíz de la 
sequía que han padecido las tierras 
albaceteñas en los últimos años, ha 
habido una mayor percepción de la 
importancia que tiene el agua para 
el desarrollo de nuestros pueblos, 
“lo que ocurre es que no hay una 
conciencia general, al que más fal
ta le hace se preocupa, pero otros 
no calibran el problema de la mis
ma manera”.

Ve diariamente pasar el tras
vase por al lado de sus tierras y es 
consciente de que ese agua tam
bién debe quedarse para regarlas, 
pero al final en Alberto se impone 
un sentimiento de justicia: “ los 
albaceteños somos desprendidos y 
solidarios en este tema, me gusta
ría que aquellas comunidades don
de llega el agua fueran como 
nosotros”. *
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Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
num erosas evo lu cion es .

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en nuestros días alcance 
un nivel tecnológico que 
su creador jamás pu do 
imaginar.

Artes Gráficas Sfll\l MIGUEL 
p rop orcion a  las últimas 
novedades industriales, 
brindando a sus clientes una 
empresa en pleno apogeo 
vanguardístico.
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A c t u a l i d a d

La necesaria reestructuración del sector 
de refino y envasado de aceite de oliva

■Javier Abad

Dentro de la industria 
agroalimentaria española proba
blemente el sector de refino y 
envasado de aceite de oliva sea 
uno de los más emblemáticos de 
nuestro país. En efecto la tradi
ción del aceite, especialmente el 
de oliva, su importancia en la 
dieta española y su aceptación 
general como producto de pri
mera necesidad, hacen que la 
opinión pública sea especial
mente sensible a cualquier cam
bio en las condiciones (cantidad, 
precio, forma, distribución, etc...) 
en que el aceite de oliva llega al 
consumidor final.

En este sentido la estruc
tura de la industria refinadora y 
envasadora es clave para que 
el producto llegue desde el pro
ductor (agricultor,
cooperativa..etc...) al consumi
dor final en las mejores condi
ciones de calidad y precio, de
biendo contribuir de forma sig
nificativa a la estabilidad del 
mercado.

Sin embargo nos encontramos 
en nuestro país un sector refinador- 
envasador que se caracteriza entre 
otros por los siguientes puntos: Ele
vada fragmentación, con la excep
ción de un grupo que cubre aproxi
madamente el 35% del mercado, el 
resto son sociedades con cuotas de 
mercado reducidas, e instalaciones 
industriales pequeñas; Exceso de 
capacidad productiva con instalacio
nes de dimensión inadecuada, en 
muchos caos obsoletas, y por tan
to, con eficacia y productividad más 
bien reducida; inventigación y desa
rrollo tecnológico muy escasos, en 
un sector en el que España debería 
ser líder a nivel mundial; escasa 
¡nternacionalización. No solamente 
la presencia exportadora es compa
rativamente escasa, teniendo en 
cuenta la importancia en España 
como país productor en el contexto

mundial, sino que la implantación 
física con instalaciones industriales 
en otros países productores o en 
países consumidores es práctica
mente nula.

Todas estas características, 
unidad a la débil posición negocia
dora, tanto con proveedores (coo
perativas, como con clientes (distri
bución), tienen como consecuencia 
una estructura sectorial cada vez 
más frágil e inadecuada para las 
necesidades del consumidor final, 
en un producto tan clave en la ali
mentación española.

Es evidente que cualquier o 
fórmula que favoreciera la concen
tración sectorial en unidades empre
sariales más grandes, donde las 
economías de escala permitieran 
una productividad mayor, un nivel de 
Investigación y desarrollo más acor
de con las necesidades actuales y

una infraestructura industrial 
más moderna y eficaz, contribui
rían entre otras a alcanzar las si
guientes metas: poner a dispo
sición del cliente productos en 
mejores condiciones de calidad 
y precio; presencia multinacional 
en un mundo en el que la 
globalización de la economía es 
un hecho, también la industria 
del aceite de oliva por muy nues
tra que nos parezca debe 
globalizarse. El Mediterráneo es 
el área más importante de este 
producto, pero también países 
del Sur del Continente America
no y algunas otras áreas verán 
pronto un desarrollo creciente de 
esta industria. Sería inconcebi
ble y desde luego irreparable 
que la industria española de re
fino y envasado de aceite de oli
va no fuera líder a nivel mundial; 
en un esquema con capacidad 
negociadora más equilibrada 
tanto a nivel de compras como 
a nivel de venta, se llegaría con 
toda probabilidad a un mercado 

más estable, las variaciones de pre
cios a la que hemos asistido los úl
timos años posiblemente hubieran 
sido menos bruscos.

Ni que decir tiene que en un 
mercado de libre competencia, las 
iniciativas de concentración y forta
lecimiento del sector deben venir 
principalmente de los empresarios 
privados, no obstante la presencia, 
en el caso de España, del Estado 
en el sector, también hace a este 
partícipe del proceso de concentra
ción y probablemente un partícipe 
muy especial. La concienciación de 
todas las partes Involucradas direc
ta o indirectamente en el proceso 
sería probablemente el primer paso 
y quizás el más necesario en este 
momento.

‘ Presidente de FRINT Espa
ña S.A. (primera exportadora es
pañola de aceite de oliva)!
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Tribuna abierta

El agua, un buen motivo
Es muy probable que, pese 

a la campaña institucional puesta 
en marcha por el Gobierno Regio
nal y la Plataforma en Defensa del 
Júcar, todavía haya muchos 
albacetenses esperando tener 
más información antes de mani
festarse sobre el convenio firma
do el pasado 14 de enero entre la 
Ministra Tocino y el Presidente 
valenciano Zaplana. Por eso es 
conveniente insistir en la necesi
dad de que, más allá de posicio
nes políticas e ideológicas, haga
mos todos el mayor esfuerzo para 
que la ciudadanía pueda conocer 
lo mucho que perjudica a Castilla- 
La MaNCHA un convenio en el que 
se contemplan obras de infraes
tructura para transferir agua del 
Júcar al Vinalopó sin que esté 
aprobado el Plan Hidrológico de 
la Cuenca.

Hay tantas razones para ava
lar la legitimidad de nuestras deman
das (abastecimiento de la ciudad de 
Albacete, transformación en regadío 
de las 50.000 hectáreas declaradas 
de interés general, mantenimiento 
del caudal ecológico en el cauce...) 
que, aún atendiendo sólo a las más 
poderosas, me resultaría imposible 
enumerarlas todas en el corto es
pacio de este artículo, así que para 
contribuir a lo que antes pedía, y a 
la vez no cansar al lector, me limita
ré a comentar algunos datos de los 
más significativos que se recogen en 
el discurso pronunciado por el Pre
sidente Bono ante el Pleno de las 
Cortes del pasado 28 de enero de 
1.997.

Las provincias de Albacete y 
Cuenca aportan dos tercios de los 
recursos hídricos a la Cuenca del 
Júcar. Sin embargo, la participación 
de Castilla-La Mancha en tierras re
gadas con aguas superficiales es del 
10%.

La agricultura supone el 20% 
del Producto Interior Bruto (PIB) de 
Castilla-La Mancha, mientras que en

la Comunidad de Valencia sólo as
ciende al 5% y pese, a padecer un 
importante déficit histórico de rega
díos, dentro de la producción final 
agraria de nuestra región, éstos al
canzan el 40% .

De cada 100 hectáreas que se 
cultivan en Castilla-La Mancha sólo 
se riegan 8’5, mientras que la me
dia nacional es de 14’5 hectáreas y 
la de las regiones vecinas se eleva 
a 30 hectáreas de cada 100 culti
vadas.

Así las cosas, la Ministra To
cino, que anunciaba un Plan 
Hidrológico consensuado, viene a 
Toledo (provincia por la que es di
putada) y dice, sin el menor rubor, 
que el agua del Júcar es de Valen
cia. Si a ésto añadimos que las di
recciones del PP en Castilla-La 
Mancha y en Albacete han optado 
por obedecer a sus jefes de Madrid, 
en vez de defender abiertamente 
los intereses de su región, conclui
remos en que es necesario un am
plio respaldo social para que, reafir
mándonos en nuestra oferta de diá
logo, se pueda conseguir la suspen
sión del convenio y negociar en los

próximos meses el Plan 
Hidrológico del Júcar sin ninguna 
hipoteca añadida a las que ya pe
san sobre las aguas del río.

Es esperanzador comprobar 
como los regantes de la Mancha 
Oriental, los regantes del Alto 
Júcar, UPA, ASAJA, CC.OO., 
FEDA, Cámara de Comercio, Uni
versidad, PSOE., IU..., integrados 
en la Plataforma Regional en De
fensa del Júcar, defienden sin 
fisuras nuestro derecho al agua, 
junto a un Gobierno que apuesta 
decididamente por fortalecer la 
unidad entre todos para alcanzar 
un objetivo al que aspiramos con 
toda legitimidad.

Algunas investigaciones so
ciológicas recientes ponen de ma
nifiesto que nuestra región ya no 
es tan apática y sumisa como se 
ha pretendido. ¡AHORA TENE
MOS UNA BUENA OCASION 
PARA DEMOSTRARLO!.
Siró Torres García 
Delegado de la Junta en Alba
cete
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A c t u a l i d a d

■ Rosa Villada

El alcalde, Juan Garrido, 
presentó los presupues 
tos del 97 a los medios de 
comunicación, antes de 
que los grupos políticos de la opo

sición conocieran el documento 
presupuestario. Este presupuesto, 
que asciende a 12.878.709.462 pe
setas, fue hecho público con cua
tro meses de retraso, siendo justifi
cado éste por el alcalde, por “el de
tenido estudio del equipo de gobier
no, partida por partida”.

Juan Garrido se refirió, por 
una parte, al “gran esfuerzo reali
zado para no aplicar una subida de 
impuestos” y, por otra, a que “el 
gasto corriente no sufre un incre
mento superior al IPC”. El alcalde 
destacó también el incremento en 
el capítulo de inversiones, que as
ciende a 1.986.893.306 pesetas, 
subrayando las partidas destinadas 
a mejora de calles y alumbrado pú
blico de dos barrios periféricos de 
la ciudad, así como las inversiones 
deportivas en el Salobral y Santa 
Ana, y los 150 millones que desti
nará el Ayuntamiento para la cons
trucción de la primera fase de la 
grada del Carlos Belmonte.

El Ayuntamiento 
destinará 150 millones 
para la construcción de 

la primera fase de la 
grada del Carlos

Belmonte.

Aprobados los Presupi 
ascienden a 12.800 mili

del Rirtid
En el pleno ordinario correspondiente al mes 

de febrero se han aprobado los presupuestos mu
nicipales, que ascienden a 12.878. 709. 462 pese
tas, sólo con los votos favorables del equipo de go
bierno del Ihrtido Popular. M ientras que para el 
alcalde, Juan Garrido, los presupuestos de este 
año son positivos porque suponeifun incremen-

El alcalde, Juan Garrido y el concejal de Hacienda, Francisco J. Domínguez

Juan Garrido mencionó tam
bién la partida cuyos fondos se des
tinan a la construcción de un nue
vo centro socio cultural en Parque 
Sur; la destinada a la instalación de 
una guardería en Campollano y la 
prevista para remodelar el merca

do de Villacerrada.
El alcalde puso especial énfa

sis en lo que denominó “cambio a 
peor por parte del gobierno regional, 
al no contemplarse ninguna aporta
ción de la Junta de Comunidades en 
los presupuestos municipales”.

Por su parte, el concejal de Ha
cienda, Francisco Javier Domínguez 
Robledillo, resaltó el ahorro que 
para las arcas municipales va supo
ner este año el pago de los gastos 
financieros, “debido a la bajada de 
los tipos de interés en la
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uestos municipales, que 
Iones, sólo con los votos 
lo Ibpular

to de las inversiones, m ientras que el gasto co
rriente sólo sube el IPC”, la oposición califica el 
documento presupuestario de form a muy diferen
te. Para el portavoz socialista, Rafael López Ca
b ezu d o , son “ficticios y antisociales”y para José 
Eduardo M artínez Valero, portavoz de IIJ no son  
“ni transparentes ni austeros”

PSOE, Rafael López Cabezuelo, que 
los califica como “fic tic ios y 
antisociales”, y cuyo grupo votó en 
contra en el pleno de su aprobación.

Para López Cabezuelo “es fal
so que los presupuestos de este año 
sean más expansivos que los del 96 
ya que los del año pasado, después 
de haber sufrido casi cien modifica
ciones de crédito, pasaron inicialmen
te de 11.012.267.312 pesetas, a 
13.517.899.639 pesetas. Y esto quie
re decir que, con relación a los de 
este año, previstos en 
12.878.709.462 pesetas, se han dis
minuido en más de 888 millones.”

Asimismo, el portavoz socialis
ta señala que “este año los presu
puestos están mejor hechos, desde 
el punto de vista técnico, que los del 
ejercicio anterior, pero no es por mé
rito del concejal de Hacienda, sino por 
el cambio de interventor”.

López Cabezuelo añade que, “a 
pesar de que el alcalde ha vendido 
lo contrario, lo cierto es que hay me
nos inversión que en el 96. Aunque 
las inversiones iniciales estaban pre
vistas en 1.299.480.000 pesetas, las 
defin itivas ascendían a 
2.259.892.554 pesetas. De todas for
mas, lo más gracioso del caso es que 
del año pasado, el equipo de gobier
no del PP se ha dejado sin ejecutar 
1.071 millones de pesetas, con lo que 
ya tienen solucionadas más de la mi
tad de las inversiones del 97”. El por
tavoz socialista añade que “la única 
inversión real que hace el Ayunta
miento con fondos propios son seis 
millones para el Plan General de Or

refinanciación de la 
deuda”. Asimismo, 
destacó un incre
mento de ingresos 
a través del IBI, “por 
las nuevas incorpo
raciones de vivien
das que va a haber 
a lo largo del año”; 
ingresos que, según 
el concejal, también 
se incrementarán 
gracias a las multas 
y sanciones urba- 
n í s t i c a s . 
D o m í n g u e z  
Robledillo se refirió 
además al incre
mento en un 23% de 
la partida destinada 
a la Oficina de Co
mercio, a la subida 
en un 11,1% para el 
cheque escolar, a la 
subvención munici
pal para la UNED 
que pasa de 13 a 15 
millones de pesetas.

Se aumenta 
en un 23% la 

partida destinada a la 
Oficina de Comercio

Muy distinta es la valoración 
que de los presupuestos municipa
les hace el portavoz municipal del

denación Urbana, porque las de
más inversiones son a cuenta de 
préstamos y de subvenciones de 
la Junta de Comunidades y de la 
Unión Europea”.

“En contra de lo que 
dice el alcaldesa Junta 
de Comunidades aporta 

más de mil millones
a los presupuestos”

Por otra parte, López 
Cabezuelo contradice la afirmación 
del alcalde sobre la aportación de 
la Junta de Comunidades a los pre
supuestos. En este sentido afirma 
que “la Junta pone casi mil millo
nes de pesetas, manteniendo los 
programas que ya había, y hubie
ra puesto aún más dinero, en tor
no a los 1.300 millones, si el equi
po de gobierno del PP se hubiera 
querido gastar más dinero en el 
Plan Regional de Empleo o si hu
biera presentado nuevos proyec
tos requiriendo la financiación de 
la Junta”.

“El Circuito de 
Velocidad,que no 
debería costamos 

nada, ha pasado de una 
aportación municipal 

de 20 millones
a casi 89”

Entre las partidas presupues
tarias que bajan su dotación, el por
tavoz municipal del PSOE desta-
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E n t r e v i s t a

El concejal de Hacienda y el alcalde

El portavoz socia
lista se refiere especial
mente a la partida des
tinada al Circuito de Ve
locidad, “que no debe

ría costamos nada y que ha pasa
do de una aportación municipal de 
20 millones a casi 89”. Asimismo 
destaca otras partidas que bajan 
como la que se destinaba al 
voluntariado de protección civil, que 
pasa de 14 a 2 millones; el Fondo 
de Acción Social, que desciende de 
100 a 15 millones; el Plan de Pro
moción Educativa, de 25 a 18 millo
nes y la Subvención de Fomento de 
Empleo de 500 a 218 millones. Eso 
sin contar con que este año, aun
que se estropeen, no hay ni una pe
seta prevista para el arreglo de ban
cos y papeleras.”

nes; los festejos de pe- 
danías, de 15 a 10 mi
llones; los Festivales 
de Albacete, de 28 a 23 
millones; la promoción 
teatral a grupos, de 4 
millones baja a cero; el 
m antenim iento del 
Banco de la Mujer, que 
desciende de dos millo
nes y medio a cero; el 
Fondo de Participación 
Ciudadana, que baja 
de 8.300.000 pesetas a 
6 millones; la defensa 
del Medio Ambiente, de 
40 a 34 millones y la 
Universidad Popular, 
de 225 a 222 millones”

ca las referidas a empleo, acción so
cial, participación ciudadana y cul
tura. Rafael López Cabezuelo hace 
especial hincapié en la conservación 
y mantenimiento de los colegios 
“que pasa de 21 millones a cero,

porque antes había una empresa 
encargada y ahora dicen que se van 
a encargar los funcionarios del ser
vicio; la conservación de centros so
ciales, que pasa de 76 a 55 millo-

Los gastos de 
representación del 

alcalde están 
"camuflados” en 12
partidas distintas
Por otra parte, López 

Cabezuelo llama la atención sobre 
“el camuflaje que en estos presu
puestos llevan los gastos de repre
sentación del alcalde, Juan Garrido, 
que antes estaban en una sola par
tida y ahora, para que sean más di
fícilm ente controlables, van

Rafael López Cabezuelo, portavoz socialista
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José Eduardo M artínez Valero, portavoz de IU

distribuidos en 12 partidas distintas, 
una de las cuales se incrementa de 
5 a 18 millones de pesetas”. Con 
arreglo a todas estas precisiones, el 
portavoz socialista concluye dicien
do que, “si estos son los presupues
tos que querían hacer en el PP, se 
han lucido”.

“EL PP incumple su 
programa electoral con 

nuevas subidas en tasas
e impuestos”

El portavoz municipal de Iz
quierda Unida, José Eduardo 
Martínez Valero, grupo que también 
ha votado contra los presupuestos, 
comparte muchas de las críticas del 
PSOE hacia el documento presu
puestario elaborado por el PP, como 
en el caso del Circuito de Velocidad 
cuya partida “no sólo no se reduce 
sino que aumenta con relación al 
año anterior, pasando de 18 millo
nes a casi 100, y lo peor es que no 
tiene solución”.

“El Ayuntamiento sólo 
destina seis millones de 
inversiones propias al

PGOU”
Pero las críticas de Izquierda 

Unida comienzan desde el momen
to en que no comparten el procedi
miento del PP en la elaboración de 
los presupuestos, citicando el hecho 
de que no hayan sido puestos en 
conocimiento de la oposición y otros 
colectivos sociales, para que estos 
pudieran haber participado. Asimis
mo, Martínez Valero, refiriéndose a 
la memoria del alcalde incorporada 
al documento presupuestario, seña
la que “en ella dice todo lo contrario 
de lo que luego hace en los presu
puestos, porque ni son transparen
tes, ni son austeros”. Con relación 
a las críticas de Juan Garrido hacia 
la supuesta “desatención de la Jun
ta de Comunidades”, el portavoz de 
IU afirma que “lo único que se pone

de manifiesto es la incompeten
cia del alcalde para arrancar com
promisos presupuestarlos a la 
Junta para esta ciudad, ya que no 
hay ningún proyecto por parte del 
equipo de gobierno del PP”. Asi
mismo, Martínez Valero se refie
re al hecho de que, con estos pre
supuestos, “el PP Incumple su 
programa electoral con nuevas 
subidas de tasas e impuestos, 
aunque en algunos casos se 
incremente en el IPC”.

Otras críticas de IU son las 
referidas a la falta de inversión en 
suelo y en viviendas, “ya que no 
sólo nos vamos a ver perjudica
dos con el nuevo decreto 
liberalizador del mercado de sue
lo, sino que de las mil viviendas 
prometidas, el PP no va a cons
truir ni siquiera cien”.

Con relación a las inversio
nes, Martínez Valero, destaca que 
“el Ayuntamiento sólo destina seis 
millones de inversiones propias al 
PGOU, y el resto proceden de di
nero ajeno al Ayuntamiento”; cri
ticando también “el maquillaje que 
existe con la carga financiera, que 
se reduce, no porque el presu
puesto sea más austero y haya 
algún mérito por parte del equipo

de gobierno, sino porque han baja
do los tipos de interés”

"De las mil viviendas 
prometidas, el PP no va 
a construir ni siquiera

cien”.
Asimismo, el portavoz de IU 

subraya la repercusión negativa que 
para el bolsillo de los ciudadanos va 
a tener la privatización del ciclo del 
agua, aún no incluida en el docu
mento presupuestario y la nula pre
ocupación del equipo de gobierno 
del PP por el empleo, poniendo 
como ejemplo la poca Inversión 
municipal en el Plan de Empleo Re
gional y el hecho de que continúe 
sin convocarse la oferta pública de 
empleo, habiendo 200 plazas va
cantes, sin cubrir.*
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Han cam biado el lienzo por los m uros y paredes; el 
pincel por el spray. U tilizan nom bres de bata lla  com o SAM, 
BICE, JASE, SONE Y EDEMM que luego pintan en c lave de 
gráffiti. Son un grupo de jóvenes a lbaceteños que siguen  
la cultura “Hip-Hop” y se hacen llam ar L.T.P. (La tin o tera - 
pia) porque “es la terapia que tenemos nosotros los lati
nos para vivir”. Lo excitan te , para ellos, es “escribir” so
bre un tren y si no en una pared o e lem ento  urbano. P re
tenden llevar su cultura  a la calle  ante la curiosa m irada  
del transeúnte, la incom prensión de la po licía  y el cabreo  
que se le pone a veces al dueño del m uro. No hacen cosas  
buenas o m alas, sino d iferentes . Sus g rá ffitis  son un can 
to a su cultura  y un grito contra el paro, el racism o y la 
rutina de la disco el fin de sem ana. Colorean la ciudad y 
no soportan que los llam en gra ffite ros  o p in turicas , ellos  
son “escritores de muros”.

Nacen como grupo en el 90 
recogiendo la cultura americana de 
los barrios marginados del ghetto 
negro, donde sus formas de expre
sión consisten en pintar con spray 
muros o trenes con nombres su
puestos, mientras escuchan músi
ca Break Dance o se dedican a can
tar al estilo rap con textos que de
nuncian su realidad social..

Como dicen ellos, es cultura 
de la calle para salir de los proble
mas sociales que siempre hay en 
las ciudades. Para SAM, “te ayuda 
a olvidar que hay paro y racismo, 
y que el fascismo se está apode
rando de las ciudades”. Es una 
forma de evadirse de una realidad 
que no les gusta, “haciendo esto 
quizá no sea útil para la sociedad, 
pero sí para mi mismo”.

A sus 18 años todos ellos vi
ven su rebeldía juvenil con seguri
dad y energía, JASE hace un alar-

LA VOZ DE ALBACETE/32
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #12, 2/3/1997.



M ' M w a *
de y afirma que “la gente piensa 
que nos discrimina, pero somos 
nosotros los que nos apartamos 
de sus costumbres”. Hacen críti
ca contra lo banal y preestablecido. 
Pasan de las modas de Ir a la disco 
a tomar copas el fin de semana. 
SONE está en esto porque “paso 
de ser un mono más. En esto des
taco porque soy yo mismo”.

Apuestan por la diversidad de 
culturas y el mestizaje. El muro sus
tituye al lienzo porque no tienen di
nero para comprárselo, aunque a 
EDEMM le gusta pintar en las pare
des porque “así lo ve toda la gen
te. Aunque queremos provocar 
una reacción, tampoco queremos 
mover masas, es una cuestión de 
desarrollar una cultura que nos 
gusta”.

Solo SONE y JASE estudian, 
el resto trabaja. El cambio del lápiz 
por el spray no ha sido fortuito, to

dos ellos han ¡do a academias de 
dibujo y tienen pintados cuadros al 
óleo e incluso JASE ha ganado con
cursos a nivel nacional. Lo que pasa 
es que cuando descubrieron el 
spray se enamoraron de él, para 
SONE el spray “es una parte de 
mi, es como un vicio, el 100% de 
mi cuerpo”, SAM acepta que se 
pueda incorporar el spray a un lien
zo “pero no me llama tanto la 
atención como hacerlo en la pa
red”.

Su vicio o su arte sus dineros 
les cuesta. Un bote cuesta sobre las 
475 pesetas y al mes calculan que 
se gastan cada uno entre las cinco 
y las siete mil pesetas. En la pared 
desarrollan letras. Cada escritor 
pone su nombre intentando crear su 
propio estilo de tipo de letra. Hay 
proporciones, relieves, sombras y 
colores. Buscan la originalidad y que 
cuando alguien los vea sepa por el

BICE
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estilo inmediatamente de quien es.
Ellos no tienen nada que ver 

con los que hacen Tag , 
“gurrapatos y firmas en las pare
des” aunque reconocen, entre son
risas cómplices, que ellos empeza
ron también así.

Cada Sábado o cuando pue
den escogen un muro que no les 
cree mucho problemas con el due
ño o en último caso le piden permi
so, se ponen la mascarilla y a pin
tar. La policía cuando los ve se para 
y mueve la cabeza, BICE nos cuen
ta entre risas que una vez se paró 
un furgón de la policía y les dijo ba
jando el cristal algo así como “¿para 
qué os gastáis el dinero en esto?, 
gastároslo en unas rubias”.

Su objetivo final es que les 
apoye el Ayuntamiento para hacer 
exhibiciones con otros escritores de 
fuera y que la gente se de cuenta 
de que lo que hacen es un arte, sin 
embargo su deseo siempre ha cho
cado con el muro administrativo 
,"nosotros vamos a hablar pero 
en seguida nos ponen no se cuan
tos cuestionarios para rellenar, te 
tienes que legalizar como una 
asociación cultural, ser no se

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #12, 2/3/1997.



cuantos socios y pagar no se 
cuanto al mes, todas estas cosas 
te acaban echando para atrás. No 
nos toman en serio piensan que 
ensuciamos la paredes. Hay mu
cha incultura”. Ellos quieren con
servar su atipismo, no entrar en la 
rueda burocrática, solo quieren que 
el Ayuntamiento les ponga un muro 
de 10 metros y demostrar con su 
arte que no son gamberros ni delin
cuentes, únicamente escritores de 
muros. La gente en la calle los mira 
entre extrañados y curiosos y solo 
el que se atreve a acercarse a ellos 
Ineludiblemente repite las mismas 
preguntas que otro en su momento 
también ha hecho y que invariable
mente son: “eso ¿pa que lo haces”, 
“tu, ¿que eres?, ¿elde las pinturicas 
que me pintó el portal? , “¿ y por
qué no os gastáis el dinero en otras 
cosas?. Ya digo, se sienten unos 
artistas incomprendidos.■
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A c t u a l i d a d
■ Javier Palomero

El pasado 25 de F e 
brero la herm osa PLaza 
M ayor de Tarazona de La 
M a n ch a  se encontraba  
más concurrida  que de 
costum bre . A las 10 en 
p u n to  el e je c u t iv o  de 
Castilla La Mane ha con 
su presidente J osé Bono 
al fre n te , entraba en un 
soleado A yun tam iento 
para celebrar por prim e
ra vez en su historia un 
Consejo de G obierno en 
sesión extraordinaria le- 
jo s  del P a la c io  de 
Fuensalida.T  arazona de 
la M ancha, pueblo ribe
reño del Júcar , se conver - 
tía por dos horas y media 
en la capital de la reiv in 
dicación de sus aguas .

Tras el Consejo de Gobierno, 
el presidente Bono con todo su eje
cutivo se desplazó al embalse de 
Alarcón donde se reunió con los dis
tintos medios informativos venidos 
de la Comunidad Valenciana, Comu
nidad de Castilla La Mancha y agen
cias y rotativos de carácter nacional. 
Durante el almuerzo en el Parador 
de Alarcón José Bono estrenó una 
nueva modalidad de diálogo con la 
prensa basado en responder pre
guntas de todos los periodistas sin 
grabadoras ni anotaciones por me
dio y “sin que trascienda”.

Sus primeras declaraciones 
en la ya oficial rueda de prensa, no 
dejaban lugar a dudas sobre el ta
lante dialogante que va a llevar de 
ahora en adelante el Gobierno de 
Bono con el presidente de la Gene
ralidad Valenciana Eduardo 
Zaplana, “el Consejo de Gobierno 
reunido en Tarazona de la Mancha

Bono ofrece eríTara¡
“La Ministra de MedioAmbiente se ha co

C A J A
R U R A l

ha aprobado una declaración de 
paz, no de guerra. Un deseo fir
me de entendernos”.

Según el presidente Bono el 
problema más grave con que “nos 
enfrentamos es la Ministra Isa
bel Tocino que por quererle ha
cer un favor político a un gobier
no de su mismo signo, como es 
el Valenciano, lo que ha creado 
es un agravio a Castilla La Man
cha al hacer una torpe declara
ción negándonos el derecho 
sobre el Jucar. La Sra. Tocino 
más que una Ministra de Medio 
Ambiente se ha convertido en la 
Ministra del mal ambiente”.

Una mano 
tendida a 
Zaplana

En la resolución aprobada 
en el Consejo de Gobierno, el eje

cutivo hizo especial hincapié en que 
el Júcar es un río de España, y por 
tanto, un río que no puede ser hipo
tecado por nadie en particular, en cla
ra alusión a la ministra Isabel Tocino 
de la que, en dicha resolución, se 
exige su rectificación respecto a sus 
declaraciones afirmando que Castilla 
La Mancha no tiene los derechos 
sobre el agua del Júcar. Preguntado 
sobre la posibilidad de que la negati
va de la ministra a rectificar condi
cione un futuro acuerdo, Bono afir
mó que “probablemente quien está 
en el error le interese salir de él, y 
si no en el pecado llevará la peni
tencia”.

Así mismo, en los acuerdos 
que se llevaron a efecto en el Con
sejo de Gobierno se hace una llama
da a la responsabilidad de todos los 
dirigentes políticos de la región para 
que antepongan la defensa de los 
intereses generales de Castilla La 
Mancha a cualquier otra posición 
particular o de partido. Se reclama 
que el uso y gestión del agua se plan
tee y resuelva mediante el diálogo y
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se rechaza el sometimiento y la im
posición como métodos de relación 
entre las administraciones públicas. 
Y se hace llegar al pueblo valencia
no la disposición al diálogo y el com
promiso de llegar a un acuerdo que, 
basado en la solidaridad, asegure el 
uso racional del río Júcar en las dos 
Comunidades. De igual forma se 
agradece a las Asociaciones de Ve
cinos, Comunidades de Regantes, 
Sindicatos y Partidos Políticos su 
apoyo.

Se recurrirá el 
convenio si 

comienzan las 
obras

Uno de los puntos que desper
taron el mayor interés y que no fue 
abordado en el Consejo de Gobier

no fue la posibilidad de recurrir el 
convenio de la administración cen
tral con la generalidad valenciana 
como medida preventiva. Para 
Bono, el Gobierno de Castilla La 
Mancha desea que cuando se re
dacte el plan de la cuenca del Júcar 
se tengan en cuenta las necesida
des que esa cuenca mantiene en la 
comunidad castellanomanchega. 
Se lamentó del casi endémico mal 
trato que han recibido los regantes 
por parte de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar y abogó por
que a la hora de redactar el plan “no 
se estableciera ninguna relación 
entre vencedores ni vencidos. 
Sería el primer paso para después 
llegar a acuerdos sobre obras de 
infraestructura hidráulica”.

De cualquier forma, Bono 
dejo claro que la interposición del 
recurso estará en función de si se 
ejecutan o no las obras porque, “no 
creo que el ministerio tenga tan
to dinero como imprudencia y por 
eso no creo que el ministerio vaya 
a ejecutar las obras que tan im

prudentemente ha suscrito antes 
de que esté redactado el plan de 
la cuenca. Si así fuera estaríamos 
a tiempo para llegar a un acuerdo 
sobre el plan y sobre el convenio 
de obras a ejecutar en desarrollo 
de ese plan, si no fuera así la 
consejería de agricultura estaría 
autorizada para interponer los 
recursos que procedan”.

Campaña de 
información
El ejecutivo

castellanomanchego puso especial 
énfasis en el importante papel que 
en un futuro van a tener los medios 
informativos, “frente a la tremen
da potencia informativa que tie
ne el gobierno central con infor
maciones que a veces aparecen 
travestizadas de demagogia y 
populismo, los medios informati
vos deben de hacer de fedatarios 
de la opinión de los 
castellanomanchegos

de una forma veraz y objetiva” 
Sobre un posible acuerdo con 

el gobierno de Zaplana, Bono afir
mó la necesidad de que “previa
mente dialoguemos con lealtad y 
franqueza y en un plan de igual
dad. En ese sentido no voy a re
nunciar sino que voy a promocio- 
nar y facilitar los encuentros que 
sean necesarios con Valencia” 

Por el momento el ejecutivo 
descartó las movilizaciones a corto 
plazo ya que se proclamó contrario 
a cualquier exageración y plantea
miento violento, “soy más partida
rio de cualquier medida que tien
da a crear conciencia de defensa 
de planteamientos racionales”, 
apuntó Bono.

Tanto en la rueda de prensa 
como en declaraciones más infor
males

el tema de las hidroeléctricas 
y los intereses de estas 
sobrevolaron continuamente duran
te toda la jornada. Bono se remitió 
a la Ley de Aguas y al sentido co
mún para aclarar que “el primer fin
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del agua es beber, después regar 
y luego viene la energía eléctri
ca. Para beber y regar es necesa
ria el agua, sin embargo la ener
gía eléctrica se puede generar por 
otros medios”.

La Junta no 
dará pasos atras

En declaraciones del presiden
te Bono este, reconoció que esta 
será una lucha larga y que solo a 
través del consenso se puede lle
gar a una solución. Consideró que 
las peticiones de los 
castellanomanchegos, contra lo que 
pueda parecer, eran modestas y 
también irrenunciables, “no dare
mos un paso atrás en la defensa 
de unos intereses que hemos ju
rado defender y que no son con
trarios al interés general”. De 
momento, Bono anunció que se re
unirá en breve con Zaplana aunque 
no dio una fecha. Un primer paso lo 
dará la próxima semana ya que tie
ne pensado desplazarse a Orihuela 
para “hablar con los valencianos 
y explicarles nuestra postura”. 
Para Bono el camino más corto en
tre dos puntos es la línea recta, por 
lo que la vía del diálogo, de momen
to, no parece pasar por Madrid.B

Veinticinco medios informativos de carácter regional y  nacional 
cubrieron este evento

Historia de un pantano nuestro que es de otros
Se trata del Pantano de Alarcón construido sobre el rio Júcar y en el que desagua también el trasvase 

Tajo-Segura. Este pantano enclavado en tierras conquenses es una de esas hipotecas heredadas de la 
época franquista. Construido en 1940 a petición de Hidroeléctrica Española y, en menor medida, de USUJ 
(Unión Sindical de Usuarios del Jucar), grupo de regantes valencianos, se negoció en unas condiciones 
privilegiadas para ambos, sus beneficiarios: el estado pagó los costes de las obras que los usuarios estaban 
obligados a devolver en 25 años y a un interés ridículo del 4%. El embalse se acabó en 1954 y aunque se 
usó desde esta fecha, el Ministerio de Obras Públicas no decretó el fin de las obras hasta 1970, fecha a 
partir de la cual se empezó a pagar quedando 16 años en vacío de pago y usándose de forma gratuita. Una 
escandalosa sentencia de 1983 firmada por el Magistrado Rodríguez Hermida dice que “la concesión de la 
obra del Pantano de Alarcón supone también la concesión de todas las aguas públicas que regula”. Dos 
meses más tarde este magistrado es expulsado de la carrera judicial por sus desvergüenzas judiciales con 
una prostituta y sus conexiones con la mafia. A pesar de que hay otros jueces y otros tribunales que se han 
pronunciado también sobre las aguas del Júcar en sentido contrario, para la Ministra Isabel Tocino esta 
sentencia es el clavo ardiendo que dogmatiza para concederle las aguas a unos en detrimento de los otros, 
pasándose por encima la Ley de Aguas y el Tribunal Superior de Justicia.
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O p i n i ó n

Rumasa: la historia llega a su fin
Hace catorce años, 

el Gobierno expropió a 
Rum asa. M edio años 
después, Ruiz-Mateos 
lanzó a la opinión públi
ca, con gran espectácu
lo, la tesis de que yo era 
quien había dirigido la 
operación expropiato- 
ria. Durante estos ca
torce años ha seguido 
manteniendo la misma 
teoría, sin que haya po
dido aportar el menor 
indicio ni fundamento 
alguno.

Sabedor él mismo de que no 
podía aportar ningún dato, ha mon
tado una oficina con publicidad en 
la prensa ofreciendo pagar pruebas 
de escándalos. Mientras, ha segui
do con su táctica acusatoria contra 
mí: delitos monetarios, financiación 
del 23F militar, utilización de testa
ferros, compraventas ficticias y frau
dulentas de acciones, etc.

El tiempo no le está dando la 
razón. La técnica empleada, siguien
do el consejo árabe- “cuando llegues 
a tu casa, lo primero que debes ha
cer es pegarle a tu mujer, ella sabrá 
por qué”- no le ha dado resultado. 
Acusarme de todo aquello que él co
noce por experiencia, pensando que 
en algo habré caído, no le ha servi
do para nada.

En su papel de víctima, con el 
uso y abuso de técnicas de propa
ganda, ha conseguido hacer mella 
y crear la duda en algunos, espe
cialmente en personas que ideoló
gicamente estaban enfrentadas al 
socialismo.

Hasta tal punto se hizo creíble

que me obligó a escribir para la 
prensa un artículo titulado “La Ca
lumnia”, con objeto de explicar a los 
accionistas del Banco que las afir
maciones de Ruiz-Mateos eran pura 
calumnia. Este desmentido dirigido 
a los accionistas tuve que hacerlo 
antes de la Junta General para evi
tar la indignación de la gente crédu
la. Tiene razón el dicho volteriano 
cuando afirma: “calumnia, que algo 
queda”.

La pregunta que muchos ex
presan y yo mismo me haga es por 
qué RuizMateos construye de nada 
su novela de la expropiación. En 
general, los que Inventan noticias 
creando rumores lo hacen mezclan
do hechos ciertos y comprobables 
con sucesos verosímiles pero fal
sos. RuizMateos va más lejos y sin 
el menor fundamento en que apo
yarse monta su película. Tengo, por 
supuesto, una interpretación de lo 
que entonces pude ver.

Dándose cuenta, o sin darse

cuenta de que un nuevo Gobierno 
con mayoría parlamentaria tomaba, 
en diciembre de 1982, las riendas 
del poder, Ruiz-Mateos le echa un 
pulso a propósito de las auditorías , 
en aquel momento recomendadas 
pero todavía no obligatorias para el 
sector banca. El pulso no sólo se lo 
echó al nuevo Gobierno en los des
pachos del Ministerio, sino también 
en la televisión. La reacción guber
namental fue inmediata, poco me
nos que de un día para otro. No voy 
a discutir aquí si la “tarjeta roja” era 
justificada o si se trataba de un error 
político. Lo cierto es que nadie ha 
demostrado hasta ahora que hubie
ra conspiración, complicidad o de
seos de que Ruiz-Mateos no juga
ra. El sólo se ganó la ¡da a destiem
po a los vestuarios. La única luz que 
arroja el paso del tiempo es que 
Ruiz-Mateos nunca quiso reconocer 
ni éste ni ningún otro error propio.

A partir de ese momento, no 
tiene el menor escrúpulo en emplear 
el “todo vale”. El colmo de lo burdo 
es la falsificación de una cara y de 
mi f>ma desde Alcalá-Meco. En esa 
falsa carta enviada a la cárcel yo le 
reconocía la razón y además que 
sabía el destino de sus mil millones. 
Como en las mejores películas, en 
la carta falsificada le seguía ofre
ciendo protección.

En los años en que Ruiz
Mateos ha estado más agresivo - 
83,84,86,88 y 94-, el Repertorio de 
Temas que anualmente publica el 
Banco para sus accionistas y para 
sus empleados se ha hecho eco de 
los despropósitos de Ruiz-Mateos. 
Es, hoy por hoy, la única defensa 
que cabe. Catorce años de calum
nias no han hecho gran mella en la 
opinión ni en la pública ni en la pu
blicada. Sus imputaciones no pue
den calificarse de graves. Sólo de 
falsas.

Luis Valls Taberner -Presidente 
del Banco Popular-.
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Agricultura & Medioambiente
Previsible ampliación del plazo para 

la solicitud de ayudas de la RC
■ José Hervás

Los directivos del 
Ministerio de Agricul
tura, Pesca y Alimenta
ción tienen previsto  
ampliar el plazo para 
presentar la documen
tación correspondiente 
a la solicitud de ayudas 
por superficie y primas 
ganaderas correspon
dientes a 1997.

La fecha límite que había es
tablecido el MAPA era el 6 de mar
zo. La prórroga prevista, pero que 
todavía no ha hecho pública el Mi
nisterio es de quince días más. To
das las fuentes consultadas por La 
Voz de Albacete dan por segura esta 
prórroga, pero creen que no se hará 
pública hasta pocos días antes de 
que se cierre el plazo previsto en 
principio. Se quiere evitar las ava
lanchas de los últimos días.

Entre las nuevas medidas que 
se han propuesto esta misma sema
na a Bruselas por parte del Ministe
rio está la de modificar los índices 
fijados para algunas comarcas con 
lo que se aumenta el importe de la 
ayuda compensatoria para los agri
cultores.

En la misma disposición se 
han de introducir nuevos cambios en 
la normativa que está vigente en la 
actualidad para poder tener en 
cuenta los efectos de las últimas llu
vias, sobre todo en aquellas zonas 
en las que estas lluvias han tenido 
consecuencias más negativas.

La Comisión Interministerial 
sobre inundaciones y temporales ha 
cuantificado las perdidas de Castilla 
La Mancha en unos 20.000 millones

por las lluvias. Por provincias 
Albacete ha sido una de las que 
menos pérdidas ha sumado, aproxi
madamente 900 millones seguida 
de Guadalajara con 700. En el lado 
opuesto las pérdidas de Ciudad 
Real han sido de unos 10.500,4.500 
en Cuenca y 3.000 en Toledo.

Las modificaciones solicitadas 
a Bruselas son las que han propi
ciado que se considere necesaria la 
ampliación del período de solicitud 
de ayudas.

Por su parte la Conserjería de 
Agricultura y Medio Ambiente de 
Castilla La Mancha insiste en la ne
cesidad de contrastar todos los da
tos declarados con el Catastro para 
evitar penalizaciones que podrían 
conducir a que se suspendieran las 
ayudas durante un período de 5 
años, de acuerdo con la normativa 
de la Unión Europea.

De los más de 65.000 expe
dientes cumplimentados por los 
agricultores y ganaderos castellano 
manchegos solicitando ayudas de la 
Política Agrícola Comunitaria, 
35.000 tuvieron algún tipo de error, 
con su penalización correspondien
te. Otros 1.500 expedientes habían 
alcanzado un nivel de error suficien

temente elevado como para que se 
haya propuesto suspenderles las 
ayudas durante un período de cin
co años, según la normativa comu
nitaria.

En la próxima campaña las 
medidas de control se ampliarán. La 
Comisión Europea, por mandato del 
Tribunal de Cuentas, está extreman
do las medidas para luchar contra 
el fraude.

Albacete sufre las 
consecuencias de la

huelga del transporte
Una parte importante de las 

pérdidas estimadas por la huel
ga del transporte se han registra
do en la provincia de Albacete. 
Para toda Castilla La Mancha las 
pérdidas superan los 70.000 mi
llones.

El sector remolachero ha te
nido unas pérdidas de más de 200 
millones de pesetas, en su mayo
ría de la cuota perteneciente a los 
agricultores albaceteños, al no 
ser recogida la remolacha, fer
mentar y pudrirse en la tierra.
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Domicilie en el Central Hispano las ayudas que
la Unión Europea concede 

a los agricultores y ganaderos.

Servicio Agrario y Medioambiental

MEJOR
m e

DOMICIUACION 
DE AYUDAS 
COMUNITARIAS 
AGRARIAS 1997

[ m

Central Hispano
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T r i b u n a l e s

Javier Gómez Bleda condenado por injurias
■ La Voz

La Audiencia Provincial de 
Albacete confirma la sen 
tencia dictada, en su día, 
por el juzgado de prime
ra instancia número dos de los de 

Albacete y, en su consecuencia, 
Javier Gómez Bleda, su empresa 
ABDiario de Bolsillo, S.L. y Cán
dido Da Costa, deben de indem
nizar solidariamente al deman
dante D. Manuel López Vera 
Martínez en la cantidad de un mi
llón de pesetas y a cesar de in
mediato en todo tipo de publica
ción que atente al honor del de
mandante.

Según la sentencia, la conde
na anterior viene como consecuen
cia de frases utilizadas por Javier 
Gómez Bleda en su publicación “AB
Diario de Bols illo ” totalmente 
inveraces, atentatorias contra su 
honor, expresiones con evidente 
cara ofensiva como ser un empre
sario sin escrúpulos u otras en las 
que daba a entender que el deman Javier Gómez Bleda

dante era aficionado a la bebida y 
alterne con mujeres, sin que lo ale
gado por el condenado Javier 
Gómez Bleda, en su descargo, co
rresponda al derecho de informa
ción, ni pueda enmarcarse en la li
bertad de expresión y, en fin, en un 
carácter meramente festivo.

En suma, que todos los artí
culos de la sección “El Trueno” ana
lizados e incorporados a los autos y 
cuyo autor es el condenado, Javier 
Gómez Bleda, según la sentencia, 
son ofensivos comentarios sobre 
distintas personas de la ciudad de 
Albacete y su redacción no es, ni 
mucho menos amable, sino desti
lando grandes dosis de agresividad, 
crudeza, mordacidad o violencia.

Que los escritos de Javier 
Gómez Bleda, analizados en dicho 
procedimiento, no son escritos pe
riodísticos de mera opinión, sino 
escritos con la única finalidad de 
desacreditar al sujeto al que se re
fieren.

Demanda de Protección Civil del Honor deHcalde
El Alcalde de Albacete, Juan Garrido ha 

planteado una Demanda de Protección Civil 
del Honor, contra el Delegado de “La Verdad”, 
José Antonio Domingo como consecuencia 
del contenido de un artículo de opinión pu
blicado el pasado 16 de noviembre.

La demanda del Alcalde de Albacete 
plantea la solicitud de Protección Civil del

Honor, reconocido en la Constitución Espa
ñola.

La Asociación de la Prensa de Albacete, 
por su parte ha sumido, de acuerdo con sus 
estatutos, la total defensa de José Antonio 
Domingo, en defensa, a su vez, de la libertad 
de expresión, según lo dispuesto en nuestra 
constituciónJI

Gestoría
González
COMUNICA A TODOS SUS CLIENTES 
EL CAMBIO DE DOMICILIO  
AHORA TESIFONTE GALLEGO, 17 2° 
Deha. (Pasaje Estanco)
Tfno. (967) 21 07 39 - Fax. (967) 21 96 02 
Albacete

ASESORIA DE 
EMPRESAS 

FISCAL 
CONTABLE 
LABORAL 
JURIDICA 

FINANCIERA
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El director Baz Lurhmann ha 
concebido una versión muy original, 
atrevida e iconoclasta revisión del 
clásico de Shakespeare“Romeo y 
Julieta”. Es una película traslada
da a nuestro siglo, donde se mezcla 
la violencia, el odio y por supuesto 
el amor. Un guión adaptado y escri
to por el propio director junto a 
Craig Pearce - guionista insepara

ble de Lurhmann desde que escribie
ran el guión de la popular película 
“El amor está en el aire”- unos pro
tagonistas muy jóvenes y la Ciudad 
de México dan vida a esta singular 
película, donde no se busca la fide
lidad de la obra de Shakespeare, 
sino más bien la mezcla de senti
mientos con los que, según Lurh
mann, el autor escribió la obra.

Ji
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mejor dirección artística.

do, ni presente, ni futuro

Romeo y Jilieta ha sido 
n° 1 de taquilla en 

Estados Unidos y se 
estrena en España a 
principios de marzo.

Por otra parte en las investi
gaciones previas a la realización de 
la película descubrieron que la Ver
sión de Verona que tenía 
Shakespeare no era exacta ni his
tórica, ni geográficamente.

Los Mónteseos y 
Capuletos son enemigos 

hasta la muerte, este 
escenario recuerda a 

otras famosas películas 
como “El Padrino” o 

“Uno de los nuestros”.
Romeo y Julieta es una his

toria que tiene lugar en Verona 
Beach y no en la Verona italiana. 
Este es un lugar violento donde dos 
familias italianas luchan por liderar 
la ciudad. Los Mónteseos y 
Capuletos son enemigos hasta la 
muerte. Tanto que su enemistad se 
transmite a sus herederos. Este 
escenario recuerda a otras famo
sas películas como “El Padrino” o 
“Uno de los nuestros”.

Romeo y Julieta viven en un 
paisaje que parece de otro mundo. 
Es un mundo cargado de violencia, 
de lujo orgiástico, de 
descapotables, de armas y de dro
gas; todo acompañado de una ban
da original que le da una gran ve
locidad a la acción. Miami Beach 
ha ejercido de modelo sobre el que 
trabajar esta nueva versión del clá
sico de Shakespeare.

Baz Lurhmann escogió dos 
jóvenes actores que prometen: 
Leonardo Di Capricio (nominado a 
un Oscar por su interpretación en 
“¿A quien ama Gilbert Grape?”) que 
interpreta a Romeo y Claire Danés 
que da vida a Julieta ( la recorda

rán por su entrañable papel de Beth 
en la versión que Guilliam Amstrong 
llevó a la pantalla de “Mujercitas”).

Para los dos protagonistas lo 
más difícil fue acostumbrarse al len
guaje “shakespiriano" original en un 
ambiente moderno. Sin embargo 
ambos están satisfechos de los re
sultados de lo que consideran que 
ha sido su mayor reto hasta el mo
mento para ellos.

Para los dos 
protagonistas lo más 

difícil fue 
acostumbrarse 

al lenguaje 
“shakespiriano”
Característica fundamental de 

la película es su diseño de produc
ción y de vestuario. Catherine 
Martin, diseñadora de producción 
y Kymm Barret, diseñadora de ves
tuario, a propuesta del director, 
crearon diferentes ambientes para 
facilitar la credibilidad del sitio don
de tiene lugar la acción.

Luhrman ha querido ambien
tar la película en lo que él denomi
na “un mundo creado”, un collage 
de imágenes clásicas y modernas 
tomadas de la religión, el teatro, el 
folklore, la tecnología y la cultura 
pop. Según sus propias palabras, 
“la idea era crear un mundo nuevo, 
formado por iconos del siglo vein
te”.

Romeo y Julieta ha sido ne 1 
de taquilla en Estados Unidos y se 
estrena en España a principios de 
marzo. Su banda sonora original ha 
vendido ya más de 3 millones de 
copias en todo el mundo—
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Yolanda Rodríguez
emontar el vuelo

“Estoy abandonada. Hasta 
que no surja otra vez, esta visto 
que nadie quiere ayudarme”, con
estas palabras Yolanda Rodríguez 
se queja amargamente de la falta 
de apoyo que ha tenido en estos dos 
últimos años en los que ha caído le
sionada de una tendinitis de la que 
aún se está recuperando.

“Siempre he tenido gente 
que me ha apoyado. Sobre 

todo mi entrenador

■ Javier Palomero

Es la atleta albaceteña que ha surgido en los últimos años con más proyección y carácterCon 22 años, ya sabe lo que son las mieles del triunfo al haberse proclamado Campeona de España de salto de longitud en cinco ocasiones en las categorías de cadete y juniaiCon 18 y 19 años arrasó tanto al aire libre como en pista cubierta. Su mejor marca ha sido 6,36 metros. Su me- teórico ascenso se vio frenado por una lesión sufrida hace casi dos años que la tiene aparcada en el dique seco y un tanto olvidada por las instituciones que han dejado de subvencionarla.
Pascual Serrano que 

siempre ha estado 
conmigo’ ’

Durante cuatro años estuvo 
becada por el IMD con una ayuda 
anual de 100.000 pts, “pero ha sido 
mientras ha estado el PSOE. Este 
año que ha sido cuando ha entra
do el PP no me la han dado”. Se
gún nos comenta Yolanda, el equi
po de gobierno actual alega para no 
concederle esta beca el hecho de 
que ella pertenece al Club de Atle
tismo Toledo pero ella afirma que 
“esto no tiene nada que ver pues
to que yo he nacido en Albacete, 
vivo en Albacete y me entreno en 
Albacete. Yo no estoy en un club 
de fuera como dice el Ayunta
miento, sino de Castilla La Man
cha. Además con el club atletis
mo Toledo yo cobro por premios, 
ellos te piden unas marcas míni
mas y si las consigues cobras y 
si no, no”. Así, desde que ha caído 
lesionada no ha visto un duro por 
ninguna parte y ,en cierta forma, tie
ne la sensación de haber sido aban
donada a su suerte. Ni la Junta, ni 
la Federación ni el Ayuntamiento se 
han preocupado por mantener la 
proyección de una atleta que ha te-

LA VOZ DE ALBACETE/ 46

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #12, 2/3/1997.



nido que ir forjándose a base de 
grandes sacrificios y en la soledad 
de una ciudad sin tradición en el 
mundo del atletismo.

“Si las lesiones me 
respetan la siguiente 

olimpiada estará dentro 
de mis objetivos”.
Hubo intentos por parte del 

Ayuntamiento para que fichara por 
el Club Atletismo Albacete pero no 
se llegó a ningún acuerdo, “yo no 
les dije que no. Mi entrenador les 
dio un presupuesto que recogía 
los gastos de una temporada y 
ellos no lo aceptaron. Les pedí el 
mismo dinero que gané en mi úl
tima temporada en el Club Atle
tismo Toledo y que giró en torno 
al medio millón de pesetas que 
gané por marcas conseguidas. El 
ayuntamiento me daba menos y, 
claro, tampoco yo estoy dispues
ta a perder dinero, que mi trabajo 
y sacrificio me cuesta”. En cierto 
modo estas cantidades suenan ri
diculas, si se tiene en cuenta el es
pectacular palmarés de una joven 
que desde que tiene 12 años no ha 
parado de entrenarse y de conse
guir títulos y marcas que, de no ha
ber sido por la lesión, la hubieran 
llevado a la élite y muy posiblemen
te a lograr la mínima para poder ha
ber ido a la pasada Olimpiada de 
Atlanta.

Con 15 años saltó 6 metros 
proclamándose Campeona de Es
paña Cadete y récord de España 
que ha mantenido seis años en esa 
categoría. Con 17, 18 y 19 años ha 
sido Campeona de España Absolu
ta Júnior tanto en pista cubierta 
como al aire libre, con marcas que 
han oscilado entre 6,22 y 6,27. Ha 
sido varias veces seleccionada con 
la Selección Española con la que 
disputó el Campeonato de Europa 
Júnior quedando octava, y a partici
pado con al Selección en la 
Superliga Europea.

Su mejor marca son 6,36 me
tros a solo 24 centímetros del ac
tual récord de España que ostenta 
Sandra Mayer, “mi objetivo es ba
tirlo si salgo bien de esta lesión. 
Creo que lo lograré si entreno

bien”.

‘’Yo cobro por premios, 
ellos te piden unas 

marcas mínimas y si las 
consigues cobras 

y si no, no”
Es consciente que para hacer 

atletismo en Albacete hay que ser 
voluntarioso y fuerte, “porque sino 
lo llevas crudo”. Aún así no se 
siente sola porque “siempre he te
nido gente que me ha apoyado. 
Sobre todo mi entrenador 
Pascual Serrano que siempre ha 
estado aquí con nosotros ayu
dándonos. Si hubiéramos estado 
solos habríamos dejado el atletis
mo”. Entrena todos los días, menos 
los domingos, 3 horas y miércoles y 
viernes 5 horas en sesión de maña
na y tarde. Espera volver a ser la 
que fue. Para ello sigue trabajando

fuerte cada día y aunque es prema
turo hablar de tener opción para ir a 
la próxima Olimpiada de Sidney, tie
ne claro que “si las lesiones me 
respetan la siguiente olimpiada 
estará dentro de mis objetivos”.

Se la ve independiente y tra
bajadora, un punto fría y tempera
mental, pero segura de donde está 
y de lo que quiere. Ha terminado 
magisterio y quiere seguir estudian
do Ciencias de la Educación. De 
momento quiere volver a remontar 
el vuelo sobre el foso que tantos 
éxitos deportivos le ha dado. Ella 
aspira a volver a ser alguien en el 
reducido mundo de los atletas de 
élite. En su pequeña isla albaceteña 
lucha cada día en dos frentes : en 
el de la incomprensión de las insti
tuciones por su falta de apoyo , y 
en el de la carrera veloz que le lle
vará al salto que, en un futuro, la 
vuelva a colocar de nuevo en el po
dio de las campeonas.»
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■ Javier Palomero

E l ba loncesto base albacete 
ño integrado en los J uegos 
D e p o r t iv o s  M u n ic ip a le s  
vive m om entos de in certi
dum bre . Los núm eros cantan y cada 

vez h ay  m enos equipos en las respec
tivas categorías que en tem poradas 
p a sa d a s . La falta de unidad y una po
lítica sin criterios objetivos de prom o
ción y estím ulo han dejado a este de
porte navegando en solitario y con los 
vientos en contra.

Por el año 1984 se creaba dentro 
de los Juegos D eportivos M unicipales 
la liga de baloncesto para ma yores de 
18 años con el único objetivo de que 
todas aquellas personas que no tu v ie
ran la  oportu n idad  de ju g a r  en un 
club pudieran hacer deporte . A l prin 
cipio com ponían esta liga 13 equipos 
que fueron  aum entando en los tres 
siguientes años .

Tiempos difíciles
Sin embargo a partir de que en 1989 se integra

ra en esta liga todo el baloncesto base albaceteño, la 
tendencia de este deporte ha ido a la baja. Hoy, en 
categorías donde antes había 10 ó 12 equipos tan solo 
quedan 4 o a lo sumo 5. Preguntar los porqués de este 
retroceso es plantear un interrogante donde se pue
den hacer todo tipo de especulaciones. Por una parte, 
no sería arriesgado afirmar que el “boom” del fútbol, 
hoy por hoy, está concitando todas las pasiones de
portivas de los más pequeños que derivan su afición 
más hacia el balompié que al baloncesto. Para Angel 
González, jugador, árbitro y entrenador de equipos 
base, “los medios de comunicación tienen mucho 
que ver en esto pues no le están dando al balon
cesto la misma trascendencia que al fútbol, por-
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D e p o r t e sjqueños g ig a n te s
que si se io propusieran acabarían metiendo el ba
loncesto hasta en la sopa”.

No obstante achacar de todos los males que 
pueda padecer el baloncesto, al fútbol, no deja de ser 
una visión superficial del problema porque “en el fút
bol con dos piedras haces una portería y en balon
cesto tienes que hacer una canasta”. La falta de 
infraestructuras es uno de los principales problemas, 
“los chavales no tienen canastas en la calle y sin 
canastas no vas a coger tiro ni mecanismos de jue
go. Partiendo de ahí todo resulta más complicado”.

Colegio Escolapios como el auténtico 
pionero de este deporte eiAlbacete.

Desde hace 25 años su patio 
perfectamente acondicionado para la 

práctica del deporte de la canasta
Otro de los principales problemas que afronta el 

baloncesto base es la casi obligatoriedad de tener unas 
medidas de altura no accesibles a cualquiera, “cuan
do se han hecho convocatorias para buscar futu
ros jugadores se han pedido unas alturas y algún 
que otro niño, pese a gustarle, tuvo que desistir al 
no llegar al mínimo exigido”. Es el momento en el 
que ese muchacho deriva hacia otro deporte, habitual
mente el fútbol, donde no se exige nada especial. Para 
Angel “se debería quitar ese tabú de que en el ba
loncesto todos tienen que ser altos. El jugador bajo 
es tan válido como el alto, dentro de unas lógicas 
medidas, pero no se debía tipificar que todos de
ben ser altos”.

Tocando fondo
De cualquier forma y aunque pueda parecer lo 

contrario el baloncesto base albaceteño goza de una 
salud aceptable. Otra cosa es que estos no sean los 
mejores tiempos de un deporte que tuvo en épocas 
pasadas más tirón que en la actualidad.

Retrotrayéndonos en el tiempo un perfil históri
co del baloncesto en nuestra ciudad colocaría al Cole
gio Escolapios como el auténtico pionero de este de
porte en Albacete. Desde hace 25 años su patio per
fectamente acondicionado para la práctica del deporte 
de la canasta ha visto pasar a lo más granado de este 
deporte. Luego surgiría el Club CABA, con 12 años de 
antigüedad, el Club EBA, el Club 5 , el C.D. Albacete y
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otros equipos de barrio que poco a poco han 
ido consiguiendo dinero para poder meterse en 
la competición como es el caso del Polígono 
San Antón, entre otros.

Recordar a canteranos como Tomás 
González -de la cantera del CABA_, verdade
ro baluarte de los baloncestlstas albaceteños, 
que después de pasar a la cantera del Madrid 
jugó en Cáceres, el Ferrol, militando en la ac
tualidad en el Valvi Girona. También a Javi 
González con una proyección meteórica que 
pasó de jugar con el CABA en segunda a jugar 
la ACB con el Caja San Fernando.

En la actualidad varios jugadores de la 
cantera despuntan. Tal es el caso de Alfonso 
que con sus 1,82 arrasa en el Escolapios In
fantil. En Juveniles, Rubén del Club 5 está en 
el momento clave para ser un gran jugador. Y 
en los sénior Javi Sánchez del CABA con sus 
1,93 es uno de los máximos anotadores de la 
competición, aparte de ser un jugador preten
dido por los grandes.

El Baloncesto Base albaceteño está en 
un momento de transición donde parece haber 
tocado fondo a la espera de crear las bases 
para que este deporte no se vaya apagando. 
Entrenadores, monitores, jugadores y aficiona
dos esperan darle el empujón que necesita para 
que la llama siga encendida. Solo hace falta 
unidad entre las gentes del baloncesto y las 
ideas y los objetivos claros.■

T. Hnos. 
VALERO,
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Esteban Estalayo

Meningitis
El pequeño aumento de casos 

de infección meningocóciga regis
trados estos días en España ha des
pertado una alarma social injustifi
cada. La meningitis es la inflama
ción de las meninges, membranas 
que envuelven el cerebro, cerebelo 
y médula espinal. El brote que se 
ha producido en España está cau
sado por la bacteria NEISSERIA 
MENINGITIDIS, nombre del 
meningococo (germen) que causa 
dicha inflamación. No hay razón 
para alarmarse, el germen es sen
sible a casi todos los antibióticos, y 
lo más importante es vigilar los sín
tomas del presunto infectado, que 
suelen ser: fiebre, dolor de cabeza, 
nauseas, así como la existencia de 
manchas en la piel de color rosa o 
azuladas. Las vacunas están indi
cadas cuando se ah estado en con
tacto cercano con individuos afec
tados, y el plan de vacunación co
lectiva, cuando se han dado 10 o 12 
casos por 100.000 habitantes, en 
estos momentos se están dando 3 
casos por cada 100.000, por lo que 
las autoridades sanitarias advierten 
a la población que si se llevara a 
cabo una vacunación masiva podría 
dejar a la población con escasez de 
defensas para poder enfrentar una 
epidemia si se presentara.

Dulces y anginas
Está demostrado que los niños 

que no consumen azúcar (carame
los, pasteles, refrescos, etc.), y que 
en cambio usan moderadamente 
miel, sufren con menos frecuencia 
de anginas.

Noticias de salud

Apendicitis y 
dieta

Las personas que siguen una 
alimentación rica en productos ve
getales padecen con mucha menor 
frecuencia de apendicitis, que aque
llas otras que consumen gran canti
dad de proteínas y grasas anima
les. A lo dicho corresponden las ex
periencias conocidas de los años de 
guerra y épocas de hambre, duran
te los cuales la apendicitis se pre
senta mucho más raramente que en 
los períodos de prosperidad.

¿Es bueno el café 
para subir la 

tensión?
El doctor T.L. W hitsett 

Oklahoma EE.UU. Ha analizado el 
efecto de la cafeína sobre la tensión 
arterial. En sus experimentos estu
dió la acción de 2,2 mg. de cafeína 
por kilo de peso corporal en 54 per
sonas después de un período de 24 
horas pasadas sin ingerir nada de 
dicho alcaloide. Se registró un leve 
aumento de la tensión, que fué 
máximo a los 90 minutos de la in
gestión. Ahora bien, después de esa 
pequeña subida de tensión, se com
probó un descenso por debajo de 
los valores que esas personas ve
nían presentando normalmente. 
Esto se atribuyó al llamado efecto 
de rebote típico de todas las sus
tancias excitantes.

Excelente 
remedio contra 

las diarreas, 
colitis y 

gastroenteritis
Se trata de la corteza de la gra

nada; se hierve la corteza de una 
granada en un litro de agua, y se 
toma una cucharada cada hora, 
mientras dure la diarrea. Los efec
tos curativos son muy rápidos.
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M o t o r

HONDA CMC 5
■  Agustín Martínez

Civic 5 1.6i SR VTEC
Recientemente se presenta

ban de modo oficial las instalaciones 
de HONDA en Albacete. Entre los 
modelos expuestos (prácticamente 
todos los de la marca), uno brillaba 
de modo especial. Sin duda el Civic 
5 es una de las atracciones mas 
observadas por los visitantes.

Este modelo sustituye al 
Concertó, presenta novedades de 
estructura y supera con creces a su 
predecesor Civic 4 puertas. El dise
ño e ingeniería básicos del nuevo 
Civic han sido llevados a cabo en 
Japón, aunque todas las pruebas 
han sido efectuadas en Europa.

Los objetivos del programa 
del Civic 5 puertas se centraron en 
la consecución de los altos niveles 
de seguridad activa y pasiva. La nue-

Civic 5 1.6i LS

va carrocería es muy rígida, lo que 
favorece tanto la estabilidad como 
la maniobrabilidad y la resistencia 
a los impactos. El sistema de com
bustible incorpora una válvula de 
corte que evita las fugas en caso 
de incendio. La protección contra 
los impactos laterales se consigue 
mediante el uso de una estructura 
especial de las puertas que incor
pora barras anti-impacto, junto con 
un amortiguador absorbe-impactos 
situado a media altura para soste
ner una barra mayor. Incluso incor
pora, según versiones, la novedad 
del filtro de polen y polvo, por pri
mera vez incorporado en un coche 
Honda.

Del HONDA Civic podemos 
encontrar el modelo 3p, 5p y coupé.

Todos con motor gasolina, aun
que nos anuncian la inmediata 
llegada de un motor turbo- 
diesel para el 5 puertas. Este 
coche pertenece a un segmen
to de mercado superior al C, en 
el que de hecho se incluye y 
para motorizarlo existe una 
gama de 4 motores de 16V muy 
avanzados. Tres de ellos 
retrabajados especialmente 
para el Civic 5p. Los motores 
se instalan según la versión y 
el mercado.

Por último y en el capí
tulo de confort, la disminución 
de ruidos en su conducción es 
determ inante. Se utilizan 
aislantes acústicos en fundi
ción, sellado de ventanas para 
un menor ruido del viento, nue
va bomba para la dirección 
asistida, nuevas especificacio
nes para los neumáticos, ma
yores silenciadores de escape 
con aislamiento total de fibra de 
vidrio,...
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M o t o r

Detalles del interior del nuevo Civic 5. Observe la importancia de los 
detalles en madera en el resultado final

Máxima
Seguridad

El conocido sistema de se
guridad air-bag (SRS), hoy amplia
mente utilizado por todas las mar
cas, es incluido en este modelo 
dando este espectacular aspecto 
al interior del Civic. Esperemos 
que nunca lo tengamos que ver en 
una situación real.

Primer plano del motor en el modelo Civi c 1.5i VTEC-E

M°"°A C I V I C  5 P U E R T A S DaewooMANTICA
ESPECIFICACIONES 1.41 1.51 VTEC-E 1.61 LS 1.61 SR VTEC

MOTOR
TIPO CUATRO CILINDROS EN LINEA. MONOARBOL. 16 VALVULAS
INYECCION ELECTRONICA PFOGRAMADA (PCM-ñ)
COMBUSTIBLE (GASOLINA SIN PLOMO) 91 N.O 91 N.O 91 N.O 95 N.O
DIAMETRO X CARRERA (mm) 75x79 75 x 84.5 75x90 75x90
CILINDRADA (cc) 1.396 1.493 1.590 1.590
RELACION DE COMPRESION 9.2 9.3 9.1 9.5
POTENCIA MAXIMA (CV/RPM) 90/6.100 90/5.500 113/6.200 126/6.500
PAR MAXIMO (N.m/RPM) 117/5.000 131/4.500 140/5.100 144/5.200
TRANSMISION
MANUAL CINCO VELOCIDADES Y MARCHA ATRAS

RELACIONES CAMBIO (MAN/AUT)
1° 3.250/2.600 3.250 3.250/2 600 3.250
2* 1.761/1.393 1.761 1.900/1.393 1.900
3* 1.172/0.975 1.172 1.250/0.975 1.250
4* 0.909/0.772 0.909 0.909/0.772 0.937
5* 0.702/ 0.702 0.702/ 0.771
M.A 3.153/1.954 3.153 3.153/1.954 3,153
FINAL 4.437/4.333 3.722 4.058/4.333 4.250
SUSPENSION (DEL. Y TRAS.) Doble Brazo Oscilante ('Double Wishbone')
DIRECCION Asistida y do cremallera
VUELTAS DE VOLANTE 3.48 3,48 3.48 3.23
RADIO GIRO (CARROCERIA/RUEDA) (m) 5,5/5,1 5,5/5,1 5,5/5,1 5.9/5,6
FRENOS
DELANTEROS Disco Vent, 14‘
TRASEROS (VERSIONES CON ABS) Tambor (disco)jTambor (disco! Disco Disco
FRENO DE ESTACIONAMIENTO Mecánico, sobro ruedas traseras
CIRCUITO Doble diagonal
LLANTAS Y NEUMATICOS
TIPO DE LLANTA Acero Acero Acero Aleación
TAMAÑO DE LLANTA 14 x 5J 14 x 5J 14 x 5J 15 x 5,5 JJ
NEUMATICO 175/65R14 82t 175/65R14 821 185/60R14 82H 195/55R15 84V

CONSUMOS
90/120/URBANO L/100 Km (Manual) 5,6/7,3/8,2 4,8/6,4/7,0 5,7/7,4/8.9 6,2/7,9/8,9
90/120/URBANO U100 Km (Autom.) 6.1/7.8/9.1 ND 6,5/8,1/10,1 ND

VÉLOCIDAD MAX. (Km/H) (MAN./AUT.) 172/172 180 I 192/190 197
ACELRAC. 0-100 Km/H (s) (MAN/AUT.) 13,1/14,4 13 10.2/13,2 9,9

Con... doble airbag, dirección 
asistida, aire acondicionado, 

sistema de navegación, 
cinturones con pretensores.

Lo que hoy puede parecer futurista y leja
no, marca la tendencia y línea a seguir en la evo
lución de nuevos modelos. Para llegar a un dise
ño final, antes habrá que desechar cientos y cien
tos de ideas. Es por eso que lo que parece Impo
sible de fabricar para sacar a la calle y comercia
lizar, en cambio puede servir de boceto para el 
próximo bombazo de la marca tal o cual.

El Mantica es el resultado del trabajo desa
rrollado por los mejores diseñadores del mundo 
que están colaborando con Daewoo para prepa
rar sus modelos de futuro. A primera vista desta
can sus singulares puertas con apertura en forma 
de alas, que facilitan el acceso a su interior. Den
tro de el, todo es posible.
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Cultura & Sociedad

“La rehabilitad 
del Teatro Circo es 
una victoria de la 
cultura”

Francisco 
Nieva, en 
Albacete

I Javier Palomero
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"El buen actor en la tele se abarata”
Francisco Nieva, Ciudarea- leño deValdepeñas,es uno de los grandes nombres del teatro español. Autor dramático, escenógrafo y figurinista, ensayista, profesor adaptador de clásicos y director de opera, Nieva es un hombre de “teatro total”. El

próximo día 4 de Marzo dará una conferencia en el Salón deActos de la Diputación deAlbacete bajo el título d e“Sobre una nueva es
critura teatral”, empezará a las 20.00 horas y promete estar cargada de toda la sabiduría e interés que el personaje despliega.

La Carroza de Plomo Can 
dente y el Combate de 
Opalos y Tasia, son las 
dos obras que le consa
graron como autor en los años 70 

después de haber triunfado como 
escenógrafo. Ha adaptado a Larra, 
Pérez Galdós, Cervantes y 
Aristófanes entre muchos otros. Su 
Ingreso en la Real Academia Es
pañola le ha supuesto su plena 
consagración.

El Teatro de Nieva ha defen
dido siempre el derecho a la Ima
ginación, y frente al compromiso In
mediato, la creación de belleza. Su 
obra, con fuertes raíces españolas, 
supone una denuncia implacable 
de nuestros demonios colectivos. 
Desde Goya a Valle Inclán, Nieva 
se manifiesta en su obra a través 
de un lenguaje dramáticamente 
exagerado, barroco y musical. Su 
teatro “furioso” siempre ha mos
trado las partes más oscuras e 
inexorables del corazón humano. 
Sin duda, se trata de uno de los 
autores actuales más originales y 
universales.

Javier Palomero.- En la con
ferencia que va a dar..¿a que se 
refiere con eso de una nueva es
critura teatral?

Francisco Nieva.-Los usos 
y costumbres han cambiado en 
el público. Hoy el teatro necesi
ta de una mayor rapidez de ex
posición y una menor extensión 
de la obras. En este sentido re
cojo el espíritu de las comedias 
de Valle Inclán donde la exposi

ción, nudo y desenlace se hacía 
de una manera rápida. No son los 
tiempos de los monólogos largos, 
la imagen y la música han apor
tado diálogos explícitos y cortos, 
muy elocuentes y de una gran in
tensidad. A esto me refiero cuan
do hablo de una nueva escritura 
teatral, a una escritura más suge- 
rente y rápida y no por ello me
nos profunda.

J.P. .- Hace años que dan por 
muerto al teatro, sin embargo pare
ce que sigue vivo.

F.N..- El teatro está en la san
gre del hombre occidental y no 
morirá nunca, lo que pasa es que 
se irá adaptando a las corrientes 
y modas de expresión.

J.P..- En las capitales de pro
vincia pequeñas cuando viene una 
compañía con un actor que sale en 
una serie de la tele parece que tie
ne más tirón, por el mero hecho de 
salir en la pequeña pantalla...

F.N. .- Es posible. Hay que 
promocionar las cosas y los ac
tores son una promoción en si 
mismas. De cualquier forma tam
poco es que sean una absoluta 
garantía porque una vez visto al 
actor en la tele hay gente que no 
va al teatro.

J.P..- En este caso, ¿se va a 
ver más al actor que a la obra?

F.N. .-No estoy de acuerdo 
con eso. Se va a ver primero al 
autor y luego al actor. Por ejem
plo Rosario Pino representando 
a Benavente era una doble garan
tía. Los buenos actores suelen 
interpretar buenas obras, lo que 
pasa ahora es que buenos acto
res hacen payasadas y por eso 
son menos respetados. El buen 
actor en la tele se abarata, pero 
así es el poder de omnímodo.

J.P..- El Teatro Circo, por fin, 
se va a rehabilitar, ¿que opina de 
que no se haya convertido en un 
Parking?.

F.N..- Es una victoria de la 
cultura. Albacete es una ciudad 
que se distingue por un cuidado 
especial a la cultura y eso es algo 
que se está notando fuera de Al
bacete.

J.P..- Tengo entendido que va 
usted a estrenar en breve...

F.N.- Voy a estrenar en el 
María Guerrero el 20 de Marzo 
“Pelo de Tormenta” que es una 
obra que escribí hace 35 años 
pero que no se pudo estrenar por 
la censura de Franco. Al princi
pio la consideré como una broma 
pero con el tiempo fue la raíz de 
lo que luego se llamó “teatro fu
rioso”. Es una obra basada en la 
Zarzuela calderoniana. No es una 
comedia, es algo así como una 
gran fiesta que se desarrolla en 
el Madrid del siglo XVIII.B

PAISAJE QUE NO TE ESPERAS. 
NUEVO HYUNDAI S O H f l T ñ
HYUNDAI presenta el nuevo Sonata. Un automóvil equipado con todo lujo de 
detalles de serie: aire acondicionado, doble airbag, dirección asistida, elevalunas 
eléctricos, cierre centralizado, retrovisores exteriores eléctricos, volante regu- 
--------------------------1 lable, radiocassette estéreo preparado para CD con carátu

la extraible y 4 altavoces, faros regulables en altura desde el
________________ | interior... y 3 años de garantía.
Nuevo HYUNDAI SONATA. Un lujo que no te esperas. Desde 3.020.000 pts*.

HYUnDHI
*Precio de venta recomendado en Península y Baleares. (Incluye Impuesto de Maitriculación, IVA, 

transporte, matriculación y placas. No incluye Impuesto Municipal de Circulación

Concesionario Oficial: AUTOMAEN, S.L. Cira, de Madrid, 8 - ALBACETE - Tlf. (967) 52 33 85
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¡Ponte guapa!
Elije uno de los establecimientos 

recomendados

Salón de Peluquería Centro
El espejo y  unos expertos en imagen pueden 

conseguir armonizar, potenciar y 
actualizar tu imagen.

C/ Marques de MoTins, 7 
Tlf. 9 6 7 -2 1  01 64

Instituto de Belleza Mila
Rayos UVA, sauna, maquillajes, manicuras 

pedicuros, dietética correctiva, ceras frias, calientes, 
eléctrica.

Reserva tu hora en el 21 62 70 
Pasaje Lodares, 3 - 2S I.

Pura Marín
Peluquería

Estilistas que crean imagen.
Pasaje Lodares, 4-39 Deha. Tlf7 52 41 70

Salón de peluquería Visa
Con estilo propio.

San José de Calasanz, 4 - Tlf. 22 88 31

Juan Peluquero^
Tu asesor de imagen «MUJER».

San Julián, 1 - Tlf. 21 66 79 - 24 24 57

Escuelas de peluquería y  estética

Virgen de los Llanos
Ntra. Sra. de la Victoria, 4 - Tlf. 21 63 62 

Mayor, 41 - Tlf. 21 38 60 
Franciscanos, 8 - Tlf. 50 73 07

Gabriel Estilistas
Feria, 44 - Entreplanta - Tlf. 23 76 96 

PELUQUEROS DE ALBACETE

Cachóte
Peluquería unisex 

Perez Galdos, 3 - Tlf. 22 78 05

Mercedes Carrasco
Salón de Belleza 

Mayor, 59 - Tlf. 24 61 05 
Revive tu imagen

Salón Pepi
Uñas de porcelana y fibra de vidrio, rayos UVA, 

depilación eléctrica 
Teruel, 37 - Tlf. 52 43 86
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oe compras

STYL-GLE
Moda de hombre,

especialistas en trajes de ceremonia - 
Mayor, 21 - Tel. (967) 21 28 68 - ALBACETE

Sánchez d e l i r i o
G R U P O  IN M O B IL IA R IO  -4Br '■ k

La Caba, 8.
Tel. (967) 50 42 06 - ALBACETE 
Edificio (Ramón y Cajal)
Su vivienda desde 7.500.000 Ptas. 
Grandes facilidades de pago.
La mayor oferta inmobiliaria de Albacete

OPTICA DEL RIO
Lentes de contacto desechables 
especiales para astigmatismo 
María Marín, 40 - Tel. (967) 23 21 80 
ALBACETE

CACHOTE
PELUQUERÍA UNISEX 
Atrévete con nuevos estilos
Gabinete de estética, sala de rayos UVA 
Galdós, 3 Entreplanta 
Tel (967) 22 78 05 
ALBACETE

JOYERIA MANGAS Jesús 
Reloj acero y oro Raymond Weil de la colección 
PALSIFAL. Movimiento automático y cronómetro 

Precio: 382.000 ptas.
Caba, 13 -Tel. (967) 22 93 26 

ALBACETE
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astronomía
C Ííenú preparado por el Restaurante (Sel uallejón

Costillar de cabrito al homo
Ingredientes:

2 bandas de chuletas de cabrito le
chal. 150 el. de aceite de oliva. 4 dien
tes de ajo. 2 ramas de perejil. 200 el. 
de agua. 200 el. de vino blanco, sal y 

pimienta.
Modo de preparación:

I o- Se corta el cabrito en trozos de dos 
o tres costillas de ancho y lo salpi

mentamos.
2o- Untamos una bandeja de horno 
con aceite de oliva y colocamos los 
trozos de cabrito con la piel hacia 

abajo, poniéndole otro poco de aceite 
por encima.

3o- Metemos al horno unos 10 minutos; 
mientras tanto preparamos un majao 

con el ajo, el perejil, el vino y el 
agua.

4o- Damos la vuelta a la 
carne y le vamos aña

diendo este majao hasta 
que el cabrito quede 

dorado (unos 20 minu
tos).

5o- Acompañamos con 
unas patatas y pimien

tos fritos.

EL CALLEJON
ESPECIALIDAD EN COCINA MANCHEGA 

Y CARNES A LA BRASA

C/ GIJZMÁN EL RUEÑO, S/N 
TLF. (967) 21 II 82 

RESERVAS:
TLF. (967) 21 11 38 

02002 AL1SACETE
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Quien quiera entender, que escuche
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Lezuza, la huella

En el cerro del castillo, se 
encontró la ciudad romana de 
Libisosa un gran hallazgo que 

hace de Lezuza un lugar de 
gran interés cultural y  

turístico.

P u e b l o s

■ Juan Carlos Tarraga Gallardo

Al dejar atrás las ex
tensas llanuras de Ba- 
rrax y antes de entrar en 
las prim eras elevaciones 
de la Sierra de A lcaraz, 
se encuentra la antigua 
e histórica villa de Lezu
za, enclavada en un pe
queño va lle  por el que 
discurre el río que lleva 
su m ismo nom bre . Lezu
za fue en tiem pos de los 
rom anos la colonia L ibi
sosa , lla m a d a  a s í por 
atribuir su fundación al 
rey Hércules Líbico . Este 
pasado “romano siem pre 
ha sido conocido por los 
lezuceños , pues se han 
encontrado m ultitud de 
v e s t ig io s  y o b je to s  , la  
m ayoría de la veces por 
casualidad.

En el cerro que domina la po
blación, conocido como cerro del 
castillo, se han realizado unas 
excavaciones arqueológicas que 
recientemente han sacado a la luz 
la importancia de este enclave ro
mano. En esta primera fase han 
aparecido restos de la fortificación 
y otros edificios que la configuraron. 
Se espera seguir avanzando hasta 
llegar a mostrar todo el conjunto y 
que algún día pudiese constituirse 
como un reclamo turístico y cultu
ral, al igual que ocurre en otras po
blaciones como Segóbriga o Valeria 
en Cuenca, lo que conllevaría un 
gran movimiento para el desarrollo 
y promoción de este pueblo.

Enlazando con el esplendor 
imperial, la tradición siempre ha si
tuado aquí el lugar de la predicación 
de San Pablo y el martirio de los 
santos Vicente y Leto, los únicos 
santos albaceteños que aparecen 
en el santoral y que incluso tienen 
celebración especial en la 
archidiócesis de Toledo, a la cual ha 
pertenecido hasta tiempos recien
tes.

Desde este cerro del castillo se 
domina una bella panorámica de
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Los días 2 y  3 de mayo se 
celebran sus fiestas 

principales, destaca la 
romería de bajada de la 

patrono y  las antiquísimas 
danzas de palos y  de cintas.

Lezuza y sus alrededores, y así se 
ve el lugar estratégico de atalaya y 
vigía de los caminos que confluyen 
en este lugar. Los campos están 
verdes y el agua fluye por el río y 
los vados. En medio de sus calles 
empinadas se recorta la silueta de 
la iglesia de la Asunción, gótica con 
influencias barrocas, con una esbel
ta torre a la que recientemente y 
gracias al esfuerzo de sus autorida
des se le ha restaurado la cúpula o 
remate, dándole un aspecto más 
monumental. En su interior, desta
ca el retablo mayor barroco, dete
riorado en la guerra civil y en el que 
pueden admirarse a ambos lados 
unos interesantes frescos que repre
sentan el martirio de los santos an

tes referidos así como la predicación 
de San Pablo. Otras obras de arte 
que guarda esta iglesia son varias 
imágenes como la Dolorosa de es
cuela salzillesca, un niño Jesús de 
la misma atribución, San José, San 
Juan, San Antón, San Antonio y la 
Inmaculada de carácter más popu
lar y de una gran plasticidad barro
ca. Pegada a la nave central se en
cuentra la capilla que guarda la ima
gen de la patrona de Lezuza, la Vir
gen de la Cruz, que representa la 
iconografía de la Piedad y a la que 
envuelven leyendas y devociones.

Dentro del casco urbano aún 
quedan casas con escudo, o la fa
mosa de la Tercia en cuya fachada 
aparece una piedra con una descrip-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #12, 2/3/1997.



romana clon romana, lo que hace aún más 
patente la huella romana de esta tie
rra. Fuera del pueblo lugares de In
terés como la ermita de la patrona 
desde la que se divisan bellas pa
norámicas, o la casa del vado, con 
una zona de recreo y arboleda ideal 
para excursiones y comidas cam
pestres.

Costumbres y 
tradiciones

En Lezuza un pueblo que ha 
sido consciente de su intenso pa
sado y ha sabido conservar sus pe
culiaridades y su folklore.

La fecha más importante para 
Lezuza con los días 2 y 3 de mayo 
en los cuales se celebran sus fies
tas principales. Aparte de los feste
jos y actos que son comunes a la 
mayoría de nuestros pueblos, des
taca la romería de bajada de la pa
trona desde la ermita al pueblo, al 
término de la cual se ejecutan en la 
plaza las antiquísimas danzas de 
palos y de cintas, que popularmen
te se conocen como los danzantes 
y que parece fueron traídas por los 
canteros vizcaínos que construye
ron la iglesia. La blancura de sus 
vestimentas y el característico so
nido de la flauta y el tamboril son 
símbolos de identidad para las gen
tes de Lezuza.

También en estos días lucen 
los trajes típicos que se han resca
tado del olvido y el desuso. Se baila 
la jota y las manchegas con elegan
tes refajos bordados, pues rara es 
la casa donde no hay alguno. Asi
mismo el teatro del grupo local y la

banda de música de reciente crea
ción, heredera de las que hubo en 
otro tiempo contribuyen a llenar es
tos días de fiesta y celebración.

Otras fiestas con la romería de 
subida de la patrona el fin de sema
na más cercano al 25 de marzo, el 
canto de los mayos el 30 de abril o 
las celebraciones navideñas, que 
sin bien han perdido costumbres 
como los agullandos, aún conservan 
cierto sabor entrañable. Además en 
la semana del 15 de agosto se han 
instituido unas fiestas de verano 
orientadas a los emigrantes que en 
los años difíciles de los 50 y 60 tu
vieron que repartirse pro la geogra
fía española, ya que aquí fue bas
tante la gente que marchó pero sin 
renunciar a su pueblo y sus oríge
nes.

En la antigüedad contó Lezuza 
con afamados telares artesanos si
milares a los más conocidos de Ca
sas de Lázaro. Hoy han desapare
cido por completo, pero aún es po
sible encontrar artesanos en la rea
lización de alfombras, de gran be
lleza y suntuosidad, así como en los 
artículos de mimbre, muebles y 
cestería o en labores de bordado en 
lana y seda.

Tuvo fama siempre la carne de 
Lezuza, que es plato obligado en 
cualquier reunión. El cordero y el 
cerdo, acogedor y bien comunica
do. Se ha convertido en el centro de 
diversión de fin de semana de los 
pueblos vecinos. Pero la antigua 
Libisosa de los romanos tiene his
toria, paisaje y tradición suficientes 
par acercarse a descubrirla  y 
conocerla.®

La Diputación de Ciudad Real colabora en la implantación y desa
rrollo de la Universidad de Castilla La Mancha.

Realizando trabajos de investigación y desarrollo a través de las 
escuelas universitarias y rehabilitando edificios para usos culturales 
(congresos, seminarios...).

Invertimos para 
m ejorar tu futuro

Diputación ¿ 
de Ciudad Real
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E m p r e s a

■ Marisol López

La calidad, la capa
cidad de competir y el 
éxito de un producto  
dependen en gran medi
da de los medios utili
zados para realizarlo. 
Conscientes de ello, en 
ADIMPO se comerciali
za con las m ejores y 
más prestigiosas mar
cas del mercado en con
sum ibles origin ales: 
HEWLETT PACKARD, 
LEXMARK, DIGITAL, 
VERBATIM , EPSON, 
OKI, OLIVETTI, etc. 
Todo un mundo de posi
bilidades con las tecno
logías más avanzadas. 
Además de 4000 metros 
cuadrados de instala
ciones con el m ayor 
stock y la mejor infra
estructura para entre
gas inmediatas le per
mitirán seleccionar el 
producto que mejor se 
adapte a sus necesida
des.

Elegir es fácil
Hay mucho para elegir, pero 

puesto que el objetivo de la empre
sa es hacer más fácil la vida a los 
clientes, ha dedicado un gran es
fuerzo para conseguir una atención 
totalmente personalizada, un equi
po humano formado por sesenta 
personas dispuestas a servirle cada

Adimpo, el serv

día en todo aquello que usted necesite.
En ADIMPO conocen el precio de su tiempo, por eso ponen a su dis

posición todos los medios tecnológicos y humanos necesarios para que 
usted no lo pierda.

LA VOZ DE ALBACETE/ 62

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #12, 2/3/1997.



icio es lo primero ADIMPO ha creado reciente
mente una nueva sección, ADIMPO 
( DIVISION DE PERIFÉRICOS ),
dedicada a la venta, solo a distri
buidores de impresoras OKI y 
LEXMARK asi como de soportes 
IOMEGA. Para hacerse rápidamen
te una idea exacta de lo que le ofre
ce ADIMPO debería echar un vis-

¿ Que más se puede 
pedir ?

ADIMPO, POLIGONO IN
DUSTRIAL CAMPOLLANO C/B N9 
4 ALBACETE
tfno: 967- 21 64 00 FAX 21 69 
351

Adimpo, 
sin fronteras

Mayoristas de primeras mar
cas en consumibles originales, no 
solo vende a distribuidores nacio
nales, ADIMPO distribuye mas allá 
de nuestras fronteras. Y, de allí im
porta en exclusiva los productos 
compatibles FULLMARK para 
impresoras matriciales, inyección 
de tinta y láser.

Tanto en la exportación como 
en la importación lo que cuenta es 
la experiencia, característica que 
los identifica: más de 18 años des
de la fundación de la compañía 
avalan el servicio garantizándole un 
producto de calidad, rentable y en
tregado en el mínimo plazo posible.

ADIMPO, una empresa del fu
turo dirigida por D. Pedro Rodríguez 
Escribano, un hombre que proyec
ta todos sus esfuerzos hacia un 
único objetivo: OFRECER EL ME
JOR SERVICIO A TODOS SUS 
CLIENTES.

BARCELONA

SEVILLA
Adimpo, una empresa 

del futuro
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¿ S f i t i e f W f i o s
C R IS T A L  
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1
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l 1 P A L O T F

P R IM E R A

n o v ,
A S T R O
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A R A Ñ IT A

V O C A L E S
S O L I
C ITO LA B R E

L A
TIE R R AO X ID O

C A L C IC O
R E D O N D A

1 S O D IO P R IM A

A ZU E R E EN M E D IO  
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V O C A L
V O C A L

D A R  SE
D A N T E S

V O C A L

1

ESTILO

l A/iimr N O l A

N O
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¿ Cómo pasaste el día de tu cumpleaños?

Sopa de letras

A B A N T

c A N A N

A N 0 M B

D D D D S

P E N N D

P R E S T

C A P A R

A P E N B

M 0 D U C

E R A S C

A Ñ U A s
E T E D R

A U V E L

0 M D A N

A N D A R

A C A 1 D

U R A S A

S E S T 1

U N E T E

1 V 1 D E

A L L A G

E Ñ A C A

D E A B R

T E L E A

A S E Ñ A

M A L F 1

L E T E L

Podrá descubrir 10 términos relacionados con insignias o símbolos

«El que busca la verdad corre el riesgo de encontrarla»
Isabel Allende
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Horóscopo
D e l  23  a l  28  d e  f e b r e r o

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Si tienes pareja sé 
cauteloso, y si no la tienes 
se aproxima todo un ro
mance apasionado. Has de 
ser más diplomático. 

Salud. Controla ese desasosiego. No seas 
impulsivo/a pues te podría traer disputas en 
tu familia.
Dinero. Ha llegado el momento de afrontar 
tus grandes pérdidas. Ya vendrán tiempos 
mejores.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. La exaltación de la 
pasión y de los sentimien
tos será la tónica predomi
nante en el terreno amoro
so. ¡ligue a la vista!

Salud. Limpieza ha de ser, sobre todo, algo 
que debes tener muy en cuenta. Si eres 
alérgico al polvo ten cuidado con las zonas 
secas.
Dinero. Parece que tienes un agujero en el 
bolsillo, todo lo que entra sale. Mas vale que 
ahorres un poco más ya que para algunos 
no ha terminado la cuesta de enero.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. Estás muy mimado/ 
a por tu pareja. Ésta te pe
dirá que cambies o de lo 
contrario se perderá vues
tra complicidad.

Salud. Cuida tu dieta. Sabes que las grasas 
no son muy buenas para tu organismo por 
lo demás tienes una salud de hierro. 
Dinero. Intenta crear unas bases sólidas y 
prósperas en tu trabajo. Es el momento de 
pensar en nuevos proyectos.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Vivirás con tu pare
ja una auténtica luna de 
miel. Si todavía no la tienes 
es un buen momento para 
un amor sublime y único. 

Donde pongas el ojo pondrás la bala. 
Salud. No es bueno para ti que busques 
tanto la soledad. Abre tu círculo de amigos y 
verás como ese estrés va desapareciendo. 
Dinero. Debes organizarte si quieres sacar 
excelentes resultados en tu trabajo. Si te pi
den que colabores, hazlo sin esperar nada a 
cambio: será positivo para ti.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. La compenetración 
con tu pareja es total, aun
que deberás mostrarle tu 
lado más romántico. Sa
bes que ésto le gusta mu

cho.
Salud. Es importante que cuides tu cuerpo 
pero sin ser esclavo de él. LLeva una vida 
sana y practica el ejercicio.
Dinero. Buen momento para los juegos de 
azar. Tienes a la suerte de tu lado pero re
cuerda que “la avaricia rompe el saco”.

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. Te rodea una nube 
de romanticismo que te 
hará flotar y sentir la feli
cidad de tu unión senti
mental. Esta semana será 

vivirás un auténtico cuento de hadas 
Salud. Esa gripe no te deja tranquilo. De
bes cuidarte más y no te creas que con un 
día en la cama se soluciona todo. Haz caso 
a tu médico.
Dinero. Nadie como tu sabe trabajar en pro
fundidad sin hacer ruido. Estás en tu mejor 
momento, aprovéchalo al máximo con dis
creción.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Experimentarás la 
unión absoluta más allá de 
las formas. Vuestra unión 
sexual estará cargada de 
una gran sensualidad. 

Salud. Semana propicia para hacer de amo/ 
a de casa. Coge la sartén por el mango pero 
ten cuidado ya que podrías sufrir alguna 
quemadura.
Dinero. Esta semana te asombrará la clari
dad de ideas que posees. Aprovecha tus 
buenas vibraciones y serás recompensado/ 
a.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Esta semana te 
atraerá la parte más ocul
ta de tu pareja. Desearás 
descrubrirla por ti mismo/ 
a para una mejor relación. 
Dinero. Llegarán peque

ñas deudas de hace tiempo. Al igual que lle
gan se pueden marchar, ten cautela y no ti
res ei dinero.
Salud. La fruta y la verdura han de ser ele
mentos fundamentales en tu dieta. Si a eso 
le añades un poco de ejercicio y vida sana te 
encontrarás con unos añitos de menos.

Escorpión
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Esta semana esta
rás en conexión total con 
tu pareja. El amor os indu
cirá a profundizar y a ex
perimentar un crecimiento 

interior inverosímil.
Salud. Encuentra cualquier hueco para des
cansar. Llevas demasiado trabajo encima y 
es el momento para dedicarte un relax. 
Dinero. Momento ideal para hacer regalos 
a tus seres queridos y porque no para darte 
algún que otro caprichito, pero ¡ojo! no te 
quedes en números rojos.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. No te andes por las 
nubes y dile a tu pareja lo 
mucho que le quieres. No 
tengas miedo a conseguir 
una relación estable, es tu 
mejor momento para pen

sar en formar una familia.
Salud. Si has dejado de fumar enhorabue
na, y si no lo has hecho todavía no sé a que 
estas esperando. Tus pulmones te lo agra
decerán.
Dinero. Nuevos proyectos y nuevos traba
jos harán que tu estabilidad económica me
jore. No malgastes tu dinero ¡la pela es la 
pela!

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Cupido ha apareci
do en tu vida para llenarla 
de color de rosa. Cuida a 
la persona que tienes y a 
la que probablemente pue

da aparecer en tu vida.
Salud. Semana propensa al dolor de mue
las. Se prudente con lo que comas y bebas 
y verás como te encuentras como un roble. 
Dinero. Es buen momento para que te apun
tes a nuevos cursillos relacionados con tu 
trabajo. No olvides que puede entrar más 
dinero en tu cuenta corriente.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Ultimamente pasas 
poco tiempo con tu pare
ja, ya va siendo hora de 
que le preste más aten
ción. El o ella sabrá recom
pensarte.

Salud. Quieres abarcar demasiado y no te 
das cuenta que tu salud se queja. Aunque 
estás en un buen momento de salud, piensa 
más en ti.
Dinero. Llegan tiempos en los que uno se 
tiene que apretar el cinturón. Haz como la 
hormiguita que ahorra y ahorra y no tomes 
ejemplo de la cigarra ¿comprendes?
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Tribuna Abierta
Presupuestos Municipales 1.997

C on el fin de lie 
gar al lector, en 
un asunto tan 
arduo como es 
un presupuesto económico, 

vamos a tratar de simplifi
car el contenido de los mis
mos de forma que su com
prensión sea sencilla y cla
rificadora.

Es cierto que este año 
se van a aprobar con un 
cierto retraso, debido funda
mentalmente a la realiza
ción de un análisis exhaus
tivo y profundo de las parti
das presupuestarias.

Los principios que han 
marcado estos Presupues
tos, vienen determinados 
por la austeridad presu
puestarla, la transparencia 
y el control del gasto y ello suponga una menor aten
ción a los servicios de los ciudadanos.

Con el fin de no teorizar en exceso, pasaremos a 
analizar el contenido de los mismos.

Dentro de los Ingresos y en lo relativo a Opera
ciones Corrientes destacaremos el incremento experi
mentado en el capítulo de impuestos directos con un 
incremento del 9,2% motivado exclusivamente por la 
incorporación de nuevas edificaciones en el Impuesto 
de Bienes Inmuebles y nuevas altas en el Impuesto de 
Vehículos de Tracción Mecánica, así en Plus Valías. 
Los impuestos indirectos, presentan una bajada del 
3,9% sobre el año anterior y las tasas y otros ingresos 
se ven incrementados en un 3,1% cifra sensiblemente 
inferior al I.P.C. interanual a la fecha de su modifica
ción.

Las transferencias corrientes, ascienden a 3.552 
millones de pesetas es decir, las cantidades aportadas 
por el Estado y otras Entidades Públicas.

Dentro de las Operaciones es de destacar la im
portante labor y preocupación demostrada por el Equi
po de Gobierno con el fin de traer para nuestra Ciudad 
Fondos provenientes de la Comunidad Europea que 
sólo para el año 1.997 suponen 632 millones de pese
tas, sin olvidar que muchos de ellos son sólo parte de 
los que se irán aportando en ejercicios sucesivos.

Por contra, y una vez más la Junta de Comunida
des de Castilla La Mancha, se ha distinguido por la 
falta de colaboración con proyectos par Albacete, lo 
que denota nuevamente la discriminación que sufre 
esta Ciudad.

En relación con el Estado de gastos, conviene 
destacar el incremento experimentado por los Capítu
los I y II relativos a Gastos de Personal y a Gastos en 
Bienes Corrientes y servicios, con un aumento del 4,4%

y del 12,4% sobre el 
Presupuesto del año 
anterior.

Dentro de este 
estado de Gastos, es 
de destacar, el ahorro 
experimentado dentro 
del capítulo de gastos 
financieros con un aho
rro neto del 31,3%, 
motivado no solamen
te por el ahorro produ
cido por las bajadas de 
tipo de interés durante 
1.997, sino por la nego
ciación llevada a cabo 
con las Entidades que 
en estos momentos tie
nen suscritos présta
mos con el Ayunta
miento.

El gran esfuerzo 
de este Equipo de Gobierno, para este año 1.997 vie
ne dado por el Plan de Inversiones establecido para la 
Ciudad donde en colaboración con Europa se van a 
realizar una serie de proyectos que van a suponer una 
remodelación de una parte muy importante de la Ciu
dad y que va a afectar a cinco barrios a través del Plan 
URBAN. La remodelación de los Barrios viene también 
determinada por las inversiones en mejoras de firmes 
y calles a cuyo fin se van a destinar 150 millones de 
pesetas la cantidad más alta destinada hasta la fecha 
a tal fin. la mejora de caminos en Pedanías se encuen
tra también contemplada dentro de los mismos.

Se van a acometer, además, diversas obras como 
son la construcción de un nuevo centro socio cultural 
en Parque Sur, una escuela infantil en Campollano, 
destinada a la mujer trabajadora, mejoras de Merca
dos y Lonjas Municipal, así como en Recinto Ferial y 
Plaza de Toros.

Capítulo importante dentro de las inversiones co
rresponde a Deportes donde se van a destinar 205 
millones de pesetas, 150 de los cuales servirán para 
afrontar la primera fase de la construcción de las nue
vas gradas para el campo de fútbol y el resto destina
do a la promoción del deporte.

En este Presupuesto nos hemos visto obligados 
a acometer el déficit procedente del Presupuesto del 
año 95, que ascendía a 249 millones de pesetas.

Las líneas y el desarrollo presupuestario llevado 
a cabo denotan una vez más la gran preocupación de 
este Equipo de Gobierno por prestar el mejor servicio 
a la Ciudad y adecuar a la misma con las mejores do
taciones en Infraestructuras.
■ Feo. Javier Domínguez Robledillo 
Concejal de Hacienda y Patrimonio.
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CASTILLA - LA MANCHA
Sierras, hoces, ríos, 

llanuras, paisajes lunares 

o reservas naturales.

La ruta del Románico, 

la de los Caballeros, 

las de las sierras 

de Alcaraz, Segura 

o Cuenca.

Rafting, parapente, 

caza, pesca, escalada 

o senderismo...

Morteruelo, migas, pisto 

y gazpacho manchego, 

o todos los dulces 

que puedas desear...

Si aún no conoces los 

contrastes naturales, 

la riqueza histórica, la 

variedad gastronómica 

y la hospitalidad 

que te esperan en 

Castilla - La Mancha, 

no sabes lo que te estás 

perdiendo

qcroí)
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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